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Зима приходит на фермы, не всегда считаясь с календа
рем. Тех, кто об этом забывает, она нынче наказала резким 
похолоданием и ранним снегом, «обеспечив» снижение надо
ев молока в ряде районов. И хотя первый снег быстро ра
стаял, обрадовало солнце, но успокаиваться нельзя.

На полях области сейчас идет напряженная битва за хлеб 
.— туда брошены основные силы села. Исход этой трудной 
битвы важен и для животноводов. Именно уборка хлебов— 
сейчас решающий участок дальнейшего подъема животно
водства.

В расчете на условную голову скота в области запасено 
19 центнеров кормовых единиц. Эти запасы пополняются 
за счет соломы, травяной муки, сена из отав. Очень важ
но своевременно доставить корма к фермам. Солнечная па
уза в ненастье позволяла сделать это более ускоренными 
темпами, чем неделю назад. К сожалению, эта работа как сле
дует организована только в одном районе — Томском, где к 
скотным дворам доставлено уже 88 процентов грубых кор
ме в. Остальные районы не точопятся.' А  в Кожевниковском 
этот показатель составляет всего 5 процентов. В чем дело? Все 
силы забирает уборка и вспашка зяби? Но ведь и в Томском 
районе эти работы выполняются, причем темпы ке ниже, а 
даже выше, чем в Кожевниковском; Нет, объяснение такой 
медлительности надо искать не в погоде, а в неумении пра
вильно расставить силы. Как, например, будут налаживать 
кормление скота в первые дни зимовки бакчарские живот
новоды, где к фермам привезли грубых кормов всего 41 тон
ну — меньше, чем по G килограммов на корову? Не удиви
тельно, что в этом районе надои молока упали.

На днях нашей области вручена Почетная грамота ЦК 
КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. 
Этой наградой труженики села отмечены за победу во Все
союзном социалистическом соревновании по итогам прош
лой зимовки. Такой же награды удостоены коллективы пер
вомайского колхоза «Рассвет» и томских совхозов — «Побе
да» и «Томский». Конечно, высокая награда не дает права 
на самодовольство и успокоение. Она призывает к новым 
успехам.

Что животноводы нашей области могут работать с нара
стающим успехом, подтверждает и такой факт: досрочно
выполнен девятимесячный план продажи государству мо
лока. Но чтобы и дальше двигаться Вперед, надо изо дня в 
день каждому животноводу и механизатору, руководителю 
и специалисту трудиться на своем рабочем месте, честно, 
творчески, с полной отдачей опыта, знаний и мастерства.

Выступая на собрании партийно-хозяйственного актива, 
посвященном вручению высокой награды, доярка колхоза 
«Россия» Зырянского района Ф. К. Хайдарова заявила: «На 
предстоящую зимовку скота я беру обязательство — полу
чить от коровы по 2.300 килограммов молока и слово свое 
сдерж'у!»

Надо полагать, что этому примеру последуют и другие 
животноводы, и в первую очередь коллективы—победители 
социалистического соревнования. Осень—пора не только под
счетов, но и определения новых рубежей. И от того, какие 
будут намечены рубежи, какие будут взяты обязательства, 
во многом зависит накал борьбы за увеличение производст
ва животноводческой продукции. Партийные организации 
хозяйств и районов эти вопросы должны поставить в центр 
своей работы на фермах.

Вчера в печати опубликовано постановление Центрально
го Комитета КПСС «О совершенствовании организации, 
практики подведения итогов социалистического соревнова
ния и поощрения его победителей». Оно прямо адресовано и 
труженикам ферм, их руководителям. Партия ориентирует 
коллективы на развитие творческого характера соревнова
ния. Своевременно нужно подмечать, поддерживать и рас
пространять полезные начинания. Условия соревнования и 
его показатели, подчеркивается в постановлении, должны 
быть ясными, четкими, направленными на достижение вы
соких конечных результатов, повышение эффективности 
производства, способствовать росту трудовой активности 
людей.

Нс допустим формального подхода к обязательствам. Каж
дый их пункт надо взвесить, всесторонне обсудить, проду
мать. Четко определить все грани ответственности, особенно 
на тех фермах, где набирает сил'' коллективный подряд. На
чинаться эта работа должна в партийных группах, советах 
бригад и ферм. В равной мере. это касается и специалистов 
р \по — зоотехников и ветврачей, экономистов и инжене
ров.

Но мало принять высокие обязательства. Надо с первых 
дней зимовки создать условия для их безусловного выпол
нения. Что значит )— создать условия? Уже сегодня важно 
наладить ритмичную работу кормоцехов, как это сделано в 
большинстве хозяйств Томского района. Полновесный раци
он, хозяйское использование в корм скоту соломы, отходов 
с овощных плантаций, отавы —  это испытанные резервы 
для достижения высокой продуктивности уже сейчас. М е
ханизаторам хозяйств, специалистам станций технического 
обслуживания ферм «Сельхозтехники» и другим партнерам 
надлежит надежно отладить работу фермского оборудова
ния — молокопроводов, транспортеров, молоковозов.

Заботой о людях должны быть пронизаны все действия 
руководителей и партийных организаций. Теплый и чистый 
санпропускник, столовая или буфет с горячим питанием, 
уютный центр массово-политической работы, оснащенный 
всем необходимым дом животноводов — вот лицо современ
ной фермы.

Нельзя забывать прошлые уроки и опыт. Надо кое-кому 
освежить в памяти последние месяцы прошедшей зймовки, 
когда по инициативе совхоза «Новиковский» Асиновского 
района разрабатывались и применялись дополнительные 
меры для увеличения продуктивности скота. Нет, эти меры 
нельзя складывать в архив. Их нужно вспомнить и взять 
за правило. Что в них самое главное? Это, разумеется, бе
режное и рациональное расходование кормов, особенно зер
нофуража. Твердое соблюдение трудовой и технологической 
дисциплины. Организация трехразового кормления и дое
ния коров. Выделение в отдельные группы телок, раздой и 
прогулки коров и т. д.

Завершается жатва хлебов. Скоро высвободятся из убор
ки умелые и добросовестные механизаторы. Лучших из 
них ждут фермы. С полной уверенностью рассчитывают жи
вотноводы и на добрую помощь, опыт и мастерство ветера
нов. «С поля — на ферму!» — этот призыв актуа
лен сегодня для всех коммунистов села.

Р Е К О Р Д  С М Е Н Ы
В областном соревновании 

коллективов хлебоприемных 
предприятий первенства

■ вн&вь добилась смена ма
стера В.' В. ' Васильева из 
Кожевникова. Работая на 
зерносушилке «Целин-
ная-35», она за пять дней 
просушила 2.698 тонн зерна.

Это рекордный показатель. 
Коэффициент использования 
мощности оборудования то
же высокий — 1,64. Передо
вой смене присуждены пе
реходящий красный вымпел 
и денежная премия.

Г. МОРОЗОВА.

Д н е в н и к  с т р а д ы
■ По оперативным данным 
на 30 сентября, в районах 
полевые работы ведутся так 
(первая колонка — обмоло
чено зерновых, вторая — 
вспахано зяби, в процентах

цлану):
Верхненетский 100 66
Асиновский 96 57
Томский 93 64
Кожевниковский 88 63
Первомайский 86 59
Зырянский 86 49
Молчановскйй 86 47
Чаинский 83 52
Кривошеи некий 80 47
Тегульдетский 77 61
Шегарский 69 48
бакчарекий 66 42
Колпашевсний 51 61
Каргасокский 20 5
Парабельский 14 29
ПО ОБЛАСТИ 81,5 55
Сентябрь расщедрился
:его на одну неделю ХО-

рошей погоды. Многие зем
ледельцы и их городские 
помощники умело этим вос
пользовались. По области 
процент обмолоченных хле
бов с 23 по 30 сентября уве
личился на 22, в том числе 
за последние три дня — на 
4,5.

Однако на финише жатвы 
кое-где темпы поубавились, 
особенно У тех, кто ближе к 
ее завершению. Не подня
лись выше среднеобластного 
прироста Асиновский, Том
ский, Первомайский, Криво- 
шеинский, Молчановскйй и 
Шегарский районы.

Самый большой прирост 
за последние дни зафикси

рован в Тегульдетоком (11 
процентов), Чаинском и Бак- 
чарском (по 8) районах. За
метно подтянулись зыр.янцы 
и колпашевцы. Обстановка 
на полях требует: на фини
ше жатвы темпы должны 
быть удвоены!

Это требование одинаково 
и для работающих на убор
ке картофеля. По области он 
выкопан на 90 процентах пло
щадей. Организованнее идут 
дела в Томском (97), Асинов- 
ском (94) и Кожевниковском 
(93 процента) районах. От
стает Бакчарекий, Кркво- 
шеинский и Тегульдетский, 
где не убрано и трети кар
тофеля.

В Е Р Н Ы ТР А Д И Ц И И
Стало уже традицией в 

Асиновоком районе, что тон 
в любом виде сельскохозяй
ственных работ задает меха
низированный отряд Казан
ского отделения совхоза 
«Комсомолец», которым ру
ководит Виктор Георгиевич 
Лебзак. И в эту осень лиде
ры остались верны своей 
доброй традиции. Первыми 
в районе казанцы заверши
ли обмолот хлебов, добив
шись самой высокой уро
жайности в районе — по 23

центнера зерна с гектара. И 
сразу поспешили на помощь 
другим мехотрядам.

Во многом благодаря сла
женной работе Казанского 
отряда совхоз «Комсомолец» 
первым в районе завершил 
уборку. Вторым финиширо
вал колхоз имени Кирова.

И. ПИНЧУК.
Асиновский район.

СЫН ПОДАЕТ ПРИМЕР
Несколько лет подряд 

Анатолий Павлович Дурнов, 
работник «Томскэнерго», в 
страдные дни трудится ком

байнером в хозяйствах Бак- 
чарского района. А  в этом 
году на уборку с ним при
ехал и 'восемнадцатилетний 
сын Иван. Недостаток опы
та сын с лихвой восполнил 
молодым задором, желанием 
работать как можно лучше. 
Работая вместе с отцом на 
полях совхоза «Сибирь», он 
намолотил уже 3.400 центне
ров зерна. Это один из са
мых высоких показателей в 
районе. Иван обошел также 
и своего отца. Но Анатолию 
Павловичу только в радость 
трудовые достижения сына.

Б. ШИПИЛОВ.
Бакчарекий район.

Д Р У Ж Е С К А Я
28 сентября состоялась 

встреча Генерального секре
таря ЦК КПСС, Председате
ля Президиума Верховного 
Совета СССР Ю. В. Андро
пова с Генеральным секре
тарем ЦК Йеменской социа
листической партии, . Пред
седателем Президиума Вер
ховного Народного совета, 
Премьер-Министром Народ
ной Демократической Рес
публики Йемен Али Насе
ром Мухаммедом.

В ходе беседы, прошед
шей в теплой, товарищеской 
обстановке, были обсуждены 
некоторые международные 
проблемы и вопросы отно
шений между СССР и демо
кратическим Йеменом.

Ю. В. Андропов и А. Н. 
Мухаммед с озабоченностью 
отметили серьезное ухудше
ние международной обста
новки, вызванное агрессив
ным курсом, империализма 
США и его близких союзни
ков. ЦроВодя политику ми
литаризма и военного дик
тата, попирая нормы между
народного права и морали, 
прибегая к самым постыд
ным провокациям, эти силы 
стремятся отравить между- 
йародный климат, создать 
атмосферу недоверия и 
вражды в отношениях меж
ду государствами. Это — 
авантюристическая, прес
тупная политика. Она чре
вата опасностью ядерного 
конфликта, угрожает всем 
народам, их жизни, их без
опасности и свободе. Все
мерное противодействие это
му. курсу, активные и без- ■ 
отлагательные действия
всех миролюбивых сил, 
всех трезвомыслящих поли
тических, общественных и 
государственных деятелей 
приобретают сегодня особое 
значение.

Ю. В, Андропов заявил, 
что Советский Союз, твердо 
отстаивая свои суверенные 
права и интересы, как и ин
тересы союзников и друзей, 
вместе с тем не ослабит 
усилий, направленных на 
обуздание гонки вооруже
ний, смягчение напряжен
ности, решение острых меж
дународных проблем путем 
переговоров. Вопреки импе
риалистическим провокаци
ям Советский Союз будет и 
далее неуклонно проводить 
принципиальный курс на 
сохранение и упрочение ми
ра.

А. Н. Мухаммед выразил 
полную поддержку миролю
бивых инициатив СССР и

заявил, что они встречают 
все более широкое понима
ние и поддержку в общест
венно - политических кру
гах арабских стран.

При обмене мнениями о 
положении на Ближнем 
Востоке было отмечено, что 
США, поощряя захватниче
скую политику Израиля. и 
нагнетая напряженность, ак
тивизировали свои дейст
вия с целью подавить араб
ское национально - освобо
дительное движение, подор
вать прогрессивные режи
мы. Они стремятся устано
вить в этом регионе свою ге
гемонию, превратить его в 
плацдарм агрессивных ак
ций, против социалистиче
ских и развивающихся 
стран. США проводят здесь 
провокационные военные 
маневры. Вместе с некото
рыми союзниками по НАТО 
они перешли к прямому во
енному вмешательству в 
ближневосточные дела.

Ю. В. Андропов и А. Н. 
Мухаммед осудили интер
венцию США в Ливане, ко
торая вызвала новую вспы-. 
шку кровопролития в этой 
стране, привела к многочис
ленным жертвам среди гра
жданского населения. Эта 
интервенция имеет целью 
установить американо-изра
ильский протекторат над 
Ливаном, она еще более 
обостряет обстановку на 
Ближнем Востоке.

Действия США в Ливане— 
это новое свидетельство про
водимой нынешней амери
канской администрацией по
литики диктата и грубого 
попрания вооруженным пу
тем суверенных прав госу
дарств и народов.

Ю. В. Андропов и А. Н. 
Мухаммед высказались в 
поддержку прекращения ог
ня в Ливане и выразили на
дежду, что оно откроет путь 
к полному и всестороннему 
урегулированию положения 
в этой стране на основе на
ционального согласия. Необ
ходимым условием такого 
урегулирования и обеспече
ния независимости и терри
ториальной целостности Ли
вана являются, по убежде
нию участников встречи, 
прекращение американской 
агрессии в Ливане и выпол
нение единогласно приня
тых решений Совета Безо
пасности ООН о полном и 
безусловном выводе изра
ильских войск с ливанской 
земли.

Обе стороны выразили 
поддержку принципиальной

позиции Сирии, ливанских 
национально - патриотиче
ских . сил, Палестинского 
движения сопротивления, 
противостоящих американо
израильской экспансии. Бы
ло подчеркнуто, что един
ство арабских антиимпериа
листических сил было и ос
тается основополагающим 
условием успеха их борьбы.

Ю. В. Андропов заявил, 
что СССР будет и впредь 
поддерживать борьбу араб
ских народов, в том числе 
палестинского народа под 
руководством его законного 
представителя — организа
ции освобождения Палести-' 
ны, против происков импе
риализма и его сионистских 
пособников, за установление 
справедливого и прочного 
мира на Ближнем Востоке. 
Такой мир невозможен без 
обеспечения на практике 
неотъемлемых националь
ных прав палестинского на
рода, включая его право на 
создание своего собственно
го независимого государст
ва.

А. Н. Мухаммед выразил 
глубокую признательность 
за эту поддержку и под
черкнул, что позиция Со
ветского Союза имеет прин
ципиальное значение для 
перспектив борьбы нацио
нально - патриотиче с к и х 
сил арабских стран, защиты 
национальной независимо
сти этих стран.

Стороны с удовлетворени
ем отметили успешное раз
витие ссветско-южнойемен- 
ских отношений, опираю
щихся на Договор о друж
бе и сотрудничестве между 
СССР и НДРЙ, и высказа
лись за их дальнейшее ук
репление. Было особо под
черкнуто значение дружест
венных связей КПСС и 
Йеменской социалистической 
партии’ и выражена взаим
ное стремление к дальней
шему развитию этих свя
зей.

Во встрече приняли уча
стие:

с советской стороны — 
кандидат в члены Политбю
ро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС Б. Н. Пономарев и 
заместитель заведующего 
Международным отделом ЦК 
КПСС К. Н. Брутенц;

с южнойеменской сторо
ны —- секретарь ЦК .ЙСП 
А. Мусанна, министр иност
ранных дел НДРЙ А. А. ад- 
Дали, посол НДРЙ в Совет
ском Союзе С. А. Б. Хусей- 
нун.

(ТАСС).

ПЕРЕЧЕРКНЕМ ЗЛОВЕЩИЕ ПЛАНЫ РЕЙГАНА!
Е д и н о д у ш н у ю  п о д д е р ж к у  з а я в л е н и я  Г е н е р а л ь н о г о  
П р е з и д и у м а  В е р х о в н о г о  С о в е т а  С С С Р  Ю.  В.  А н д р о п о в а

с е к р е т а р я
в ы р а ж а ю т

Ц К  К П С С ,  П р е д с е д а т е л я  
т р у д я щ и е с я  Т о м с к о й  о б л а с т и

Наш ответ « ястребам»
Невозможно без гнева и 

боли следить за зигзагами 
политики американской ад
министрации, за упорным 
нагнетанием антисоветизма, 
за настойчивым стремлени
ем навязывать свою волю 
другим народам и людям 
всей планеты в целом. Но 
давайте посмотрим: а на
сколько оригинальна и нова 
такая политика? Узы, ни
чего нового. .С самых пер
вых дне/i существования 
Советского государства раз
ного рода деятели пытались 
диктовать нам свою волю. 
Чем это кончалось? Давно 
сгинули, ушли в небытие 
разные лорды керзоны, гит- 
леры, Трумэны, а Страна 
Советов растет и крепнет.

Кому выгодно теперешнее 
нагнетание международной 
напряженности? Каждому 
здравомыслящему ясно:
только, тем кругам, которые 
в самих,США называют во- 
енно - промышленным ком
плексом. Бесчеловечный Мир 
капитала стремится к из
влечению максимальных 
прибылей, не останавлива
ясь даже перед угрозой гло
бальной катастрофы. Но об
раз мыслей советского чело
века не может мириться с 
этим. Вот почему мы все 
единодушно оценили заяв
ление товарища Ю. В. Анд
ропова как документ чрез
вычайной важности, вот по
чему мы готовы подписать

ся под каждым словом этого 
заявления.

Что мы можем и должны 
противопоставить взбесив
шимся антисоветчикам? 
Прежде всего — собствен
ную сплоченность, единст
во, несгибаемую волю. От
ветом на авантюры Рейга
на должен стать наш серь
езный и созидательный 
труд.

Мы ведем разведку новых 
месторождений • нефти, и на
до ли говорить, как важна 
в теперешней ситуации на
ша работа? Разведанные 
топливные ресурсы — на
дежная база для мирного со
зидания, но, если понадо
бится, —- это и стратегиче
ское сырье. Значит, работа 
по выявлений, новых запа
сов нефти должна стать еще 
более продуктивной, еще бо
лее интенсивной. Вот поче
му наша бригада решила 
ответить на выпады «перво
го человека» США общим 
повышением трудовой и 
производственной дисципли
ны, сокращением техноло
гических простоев,, безава
рийностью работы. Уверены, 
что и другие коллективы 
нефтеразведчиков Томской 
области солидарны с нами.

По поручению коллектива 
комсомольско - молодежной 
бригады буровиков Васю- 
ганской экспедиции

С. ЖОГЛО, 
помощник бурильщика.

От имени всех нас
Скажу прямо, по-рабочему. 

Глубоко прав Генеральный 
секретарь ЦК партии, Пред
седатель Президиума Вер
ховного Совета СССР Юрий 
Владимирович Андропов, 
когда от имени нашей стра
ны, а значит, и от нашего 
имени, заявил о том, что мы 
хотим мира. Всякий, кто не 
ослеплен ненавистью к стра
не социализма, знает: нет
у нас людей, желающих 
войны, слишком дорого дал
ся нам мир.

Мы, члены лесозаготови
тельной бригады, клеймим 
позором администрацию
Рейгана, задавшуюся целью 
очернить наш народ и по
стоянно наращивающую 
свой военный потенциал.

Право на мир надо отста

ивать отличным, добросове
стным трудом. Мои товари
щи — коммунисты В. К. 
Кантаев и А. Б. Колотклин, 
П. В. Веремейчик, Н. И. 
Ковзен, А. X. Зинатулин, 
Е. С. Синяев и другие—уже 
выполнили свое социалисти
ческое обязательство, заго
товив свыше 44 тысяч ку
бометров леса. Думаем сверх 
этого еще заготовить и под- 
трелевать 10 тысяч кубомет
ров. Это будет нашим вкла
дом в дело укрепления сбо- 
"сноспособности Родины.

В. ГРЕЧНЕВ, 
бригадир Калтайского 
опытного лесокомбината 
объединения «Томлес- 
пром», кавалер ордена 
Трудового Красного Зна

мени.
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Т Р У Д - О С Н О В А  М И Р А
Томский химфармзавод — 

предприятие специфическое. 
Высоким гуманизмом про
низан труд людей, , делаю
щих лекарства, работаю
щих на благо здоровья — 
главной ценности каждого 
человека. Коллектив здесь 
в основном женский, и ра
ботницы с большой тревогой 
говорили о будущем мира, 
обсуждая на собрании заяв
ление Генерального секрета
ря ЦК КПСС, Председателя

Президиума Верховного Со
вета СССР Ю. В. Андропо
ва. Тридцать лет работает 
на заводе бригадир депутат 
районного Совета Г. Ф. Бу
дарина.

— Я считаю, что полити
ка США. античеловеческие 
высказывания президента 
Рейгана не имеют ничего 
общего с понятиями морали, 
— говорит Г. Ф. Бударина.— 
Два года идут в Женеве пе
реговоры о сокращении во

оружения, и всем ясно, что 
империалисты просто не хо
тят этих сокращений. Мы 
должны своим добросовест
ным трудом крепить дело 
мира.

Эта мысль была главной 
и в выступлении ветерана 
труда А. Д. Глазыриной, 
призвавшей провести на за
воде субботник, чтобы зара
ботанные на нем деньги пе
речислить в Фонд мира.

Собрание единодушно при

няло резолюцию, полностью 
одобряющую заявление Ге
нерального секретаря ЦК 
КПСС, Председателя Прези
диума Верховного Совета 
СССР Ю. В. Андропова. Ре
шено шире развернуть со
циалистическое соревнова
ние, чтобы успешно выпол
нить задачи, поставленные 
перед коллективом. Ветеран 
труда кавалер ордена Тру
довой Славы фасовщица 
Т. И. '■Скирюха, зачитавшая 
эту резолюцию, особо под- ' 
черкнула, что борьба за 
мир — кровное дело каждо
го советского человека.

Фото Н. Потапова.

ВО И М Я  Б У Д У Щ Е Г О
Нынешний учебный год в 

наших школах начался 
Уроком мира. Мы говорили 
с ребятами об огромных

усилиях, предпринимаемых 
нашей страной для предот
вращения угрозы ядерной 
войны. Свидетельство тому

— заявление Генерального 
секретаря ЦК КПСС, Пред
седателя Президиума Вер
ховного Совета СССР Ю. В. 
Андропова. Это документ, 
дающий народам мира на

дежду на то, что наша пла
нета не станет складом 
смертоносных боеприпасов.

Н. ОГЕР, 
преподаватель школы 

№ 38 г. Томска.
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О Т Ч Е Т Ы  

И ВЫБОРЫ

Основа оценки
Через несколько дней коммунисты Мо- 

гочинского лесозавода соберутся на свое 
отчетно-выборное собрание. С чем идет к 
нему первичная?

В цеховых партийных ор
ганизациях лесозавода от
четно-выборные собрания 
закончились. Сообщив об 
этом, секретарь партбюро 
Владимир Яковлевич Маче« 
хин подчеркнул важную 
особенность: главное собра
ние года коммунисты цехо
вых провели• как никогда 
активно. Редко кто не вы
ступил. У  любителей отмал
чиваться товарищи спраши
вали прямо: неужели нечего 
сказать на главном собрании 
года?

— Хорошая примета, — 
отмечает Владимир Яков
левич. — Растет авторитет 
цеховых. Все более заметно 
и другое: не только на кри
тику остры наши партийцы. 
Крепнут в делах. Отличают
ся цеховые второго лесо
пильного, автогаража.

На отчетно-выборном пер
вичной В. Я. Мачехин наме
рен поднять вопрос о даль
нейшем повышении роли 
цеховых. «Сосредоточение 
организаторской деятельно
сти непосредственно в низо
вых партийных звеньях...»— 
этот акцент в постановле
нии ЦК КПСС «О проведе
нии отчетов и выборов в 
первичных, районных го
родских. окружных, област
ных и краевых партийных 
организациях» имеет глубо
кий смысл.

Целенаправленнее, считает 
Владимир Яковлевич, сле
дует привлекать цеховые к 
отбору и приему в партию 
лучших производственни
ков, совершенствовать конт
роль за работой секретарей, 
На одном из семинаров Ма
чехин узнал о форме учета 
работы партгрупп и цехо
вых с помощью специальных 
картотек. Не внедрить ли. у 
себя? Всю необходимую ин
формацию секретари будут 
заносить на карточки сами.

А  потребуется сравнить, как 
работает каждая из семи 
цеховых — картотека под 
рукой. Живого общения с 
людьми этим, конечно, не 
заменишь...

Главная забота партийцев . 
— мобилизовать коллектив 
на достижение намеченных 
производственных рубежей. 
Свыше 300 тысяч кубомет
ров пиломатериалов обяза
лись выпустить в этом году 
могочинцы. До мая шли в 
графике. Затем три месяца 
подряд не «вытягивали» 
план. Партийное бюро про
анализировало сложившую
ся ситуацию. Причиной сры
ва оказалась не только те
кучесть кадров (на нее ссы
лались некоторые руководи
тели). Лесопильные цехи ра
ботают в три смены, и на 
плане сказывается каждый 
час сверхнормативного про
стоя оборудования. Останов
ки и неполадки отняли 14 
процентов рабочего времени, 
ежемесячно терялось 5—6 
рамо-смен. Коммунисты це
ховых решительно осудили 
такую практику. На отчет
но-выборном собрании пер
вичной — это должно стать 
предметом особого разговора.

Не все благополучно с 
трудовой дисциплиной. На 
рабочих собраниях, обсуж
дая постановление ЦК 
КПСС, Совета Министров 
СССР и ВЦСПС «Об усиле
нии работы по укреплению 
социалистической дисцип
лины труда», коммунисты 
предлагали наметить кон
кретные меры по сокраще
нию прогулов. Верно, по срав
нению с прошлым годом- на 32 
человеко-дня число их умень
шилось. Не так уж и намно
го... Отпуска с разрешения 
администрации и прогулы 
составляют сегодня 0,8 чело
веко-дня на каждого рабо
тающего. Естественно, меро

приятия по укреплению дис
циплины. первичная взяла 
под особый контроль. Впол
не резонно уже спросить у 
партбюро, как организовано 
их выполнение, каково каче
ство этого контроля.

Август показал, что даже 
в сложнык условиях, эффек
тивно используя ресурсы, 
коллектив может трудиться 
производительно. Сверх
плана отгружено товарной 
продукции на 251 тысячу 
|рублей. Коммунисты наст
раивают коллектив преодо
леть отставание — недода
ли ведь с начала года 17 ты
сяч кубометров пиломате
риалов.

Остра на заводе проблема 
текучести кадров. Люди в 
поселке, особенно молодые, 
не задерживались: недоста
вало жилья, социально
культурных учреждений. 
Раньше на строительство их 
смотрели как на дело второ
степенное. На минувшем от
четно-выборном коммуни
сты подвергли позицию ди
рекции принципиальной
критике, ведь план социаль- 
но-экономическрго развития 
завода выполняется слабо. 
Надо поворачиваться лицом 
к строительству. Обосновав 
свое предложение, партбюро 
завода продумало и меры по 
его реализации. В течение 
года несколько раз возвра
щались к решению. Взяли за 
правило записывать в по
становления партийных со
браний' предметно: какой
объект к какому сроку на
мечено сдать в эксплуата
цию. Оказалась эта мера 
эффективной. Кому приятно 
получать взыскание?

Немногим больше чем за 
год сооружены новая школа, 
детский комбинат на 140 
мест, на территории завода 
поднялось здание рабочей 
столовой. Капитально от

строены корпуса подсобного 
хозяйства. Реконструирован 
Дом быта. Нынче будет по
строено и отремонтировано 
3.5 тысячи квадратных мет
ров жилья — значительно 
больше, чем в прошлые го
ды. В плане — хлебозавод, 
овощехранилища, склады 
орса. Все-таки на цеховых 
партсобраниях обращалось 
внимание на то, что нельзя 
ослаблять работу по реше
нию социальных задач.

Сделаны первые шаги по 
выполнению решений июнь
ского (1983 г.) Пленума ЦК 
КПСС. Идеологическая рабо
та идет по отдельному пла
ну. Регулярны «дни брига
ды», не пустуют стенды с 
итогами соревнования. Год 
назад иных руководителей 
цехов приходилось убеждать 
в необходимости центров 
общественно - политической 
работы. Какова теперь их 
Эффективность?

Спору нет, партбюро лесо
завода за отчетный период 
провело немалую работу. 
Коммунисты должны дать 
ей серьезную оценку. Она, 
как указывается в постанов
лении ЦК КПСС о проведе
нии отчетов й выборов, воз
можна лишь в том случае, 
когда партийцы твердо 
встанут на позицию взаим
ной требовательности. Э.то, 
образно говоря, основа 
оценки. Ведь не все крити
ческие замечания и предло
жения, высказанные на 
прошлогоднем собрании, реа
лизованы. Тот же В. Я. Ма
чехин признался, что он не 
«вытянул» работу с моло
дежью. Что же, с секретаря 
спрос за партийное пору
чение — вдвойне... Не бле
стяще поставлен досуг жи
телей поселка, ослаблен, 
контроль за общественными 
организациями. Словом, ре
шительное улучшение дел 
необходимо на многих уча
стках работы. Каждый из 
них — в руках конкретного 
человека, коммуниста. Пред
стоящее отчетно-выборное 
собрание всей мерой требо
вательного персонального 
спроса как раз и должно 
послужить реализации этой 
важнейшей установки
Центрального Комитета
КПСС при подготовке к от
четам и выборам.

Н. ЧУКОВ.
пое. Могочино.

П р а в о ф л а н г о в ы е  с о р е в н о в а н и я

З а  с о в е т о м  
к  с о в е т у

Бригада Сергея Чудинова хорошо известна на ТЭМЗе. 
Созданная немногим более года назад, она прочно вошла 
в число лидеров заводского социалистического соревно
вания. В «послужном» списке коллектива—победа на тру
довой вахте, посвященной профессиональному празднику 
тэмзовцев — Дню шахтера. Здесь нет прогульщиков, нет 
не выполняющих норм выработки, все владеют смежны
ми профессиями. И все это приобретено за год существо
вания бригады.

Сергей Чудинов говорит:

— Ребята, подобрались хо- 
>шие. В каждом .уверен, 
iK в себе.
Эта уверенность 0  пришла 
бригадиру не сразу. Бы- 

I и трения, и Конфликты, 
взаимные обиды. Вспом- 

1л Сергей о том, с каким 
срипом приживалось рас- 
Юделение зарплаты по ко- 
рфициенту трудового уча- 
ия. Заметив, что один из 
генов коллектива не совсем 
>бросовестно относится к 
юим обязанностям, совет 
жгады решил снизить ему 
ТУ, а на собрании рабочие 
iK и сказали: «Ты можешь 
навить станок на холо- 
'ом ходу, можешь порань- 
е уйти на обед. В брига- 
: такое не пройдет. Пока 
з изменишь отношение к 
шоте, будешь получать 
еньше всех». Обиделся па- 
знь, но понял: действи-
зльно, не пройдет. Сейчас 
зботает наравне со всеми. 
Еще вспомнил бригадир, 
ак долго спорили — брать 
пи не брать на себя допол- 
ительную нагрузку по обе- 
гечению участка металлом, 
ело в том, что бригада об- 
абатывает детали почти 
пя всех изделий, выпуска- 
VIых заводом: отбойных мо- 
отков. гидротолкателей,
пектросверл. Работа метал- 
эемкая, требует оператив- 
ого снабжения стальными 
рутками. Но часто бывало, 
го именно из-за металла 
ригада простаивала. Рас- 
эртировать. подвезти со 
клада, разрезать металли- 
еские прутки — дело неин- 
гресное и непрестижное, за- 
иматьея им никто не хо- 
ел. Вот и решил совет 
ригады. что нужно перехо- 
ить на самообеспечение, 
[оговорили с остальными 
ебятами, убедили в необхо- 
и мости взять это хлопот- 
ое дело на себя. С тех пор 
жедневно двое членов 
ригады превращаются из 
аладчиков в подсобных ра- 
очих. а их место у автома^ 
об занимает кто-то другой 
з бригады. Благо, взаимо- 
аменяемость здесь высокая.

На участке несколько ти
пов автоматического обору
дования. Объединившись, 
парни начали работать на 
них по очереди, в результа
те каждый теперь может 
встать за любой станок.

Совет бригады — главная 
поддержка бригадира. В не
го вошли Валерий Качин- 
ский, Геннадий Савельев 
Сергей Скрипко, Владимир 
Мелимук — пять человек 
из тринадцати. Совет плани
рует работу, распределяет 
обязанности в коллективе, 
берет на себя ответствен
ность за судьбу плана. А 
начинал совет с налажива
ния трудовой дисциплины 
на участке. Сразу же было 
решено: прогул, опоздание— 
ЧП, и наказывать за , него 
нужно строго. Одного лиши
ли премии, с другим огра
ничились беседой. Несколь
ко раз вопрос трудовой ди
сциплины обсуждался на об
щем собрании бригады. А 
со временем необходимость 
в этом отпала, с нарушени
ями было покончено. Прав
да, одного прогульщика пе
ревоспитать не удалось, 
предложили ему уйти из 
бригады. И тогда же совет 
решил никого не брать: 
«Обойдемся меньшим соста
вом».

...Средний возраст коллек
тива — 27—28 лет (здесь
трудится лишь один вете
ран, кавалер ордена Трудо
вого Красного Знамени Анд
рей Савельевич Макарнов), 
.все имеют среднее образо
вание, двое учатся на вечер
нем отделении в ТПИ, двое 
— в техникуме, еще двое 
совсем недавно закончили 
заводскую ШРМ, средний' 
стаж работы на заводе—10 
лет. Тяга к знаниям, как 
признаются сами ребята, 
вызвана не столько произ
водственной необходимо
стью, сколько влиянием, со
вета, почти все члены кото
рого учатся.

Т. ВИНАРСКАЯ.
Томский электромеханиче

ский завод.

М А ТЕ Р И А Л Ы  ПЛЕНУМА ЦК КПСС
Отдельным изданием вы

пущен стенографический от
чет «Пленум Центрального 
Комитета КПСС. 14—15 ию
ня 1983 года». В книгу вош
ли доклад члена Политбюро 
ЦК КПСС, секретаря ЦК 
КПСС К. У. Черненко «Ак
туальные вопросы идеологи
ческой, массово-политиче
ской работы партии», речь

Генерального секретаря ЦК 
КПСС Ю. В. Андропова, вы
ступления на Пленуме, пос
тановление Пленума ЦК 
КПСС «Актуальные вопросы 
идеологической, массово-по
литической работы партии» 
и другие материалы.

Книга выпущена изда
тельством Политической ли
тературы.

У К А З
ПРЕЗИДИУМА

ВЕРХОВНОГО СОВЕТА 
СССР

О НАГРАЖДЕНИИ 
тов. КУЗЬМИЧЕВА В. А.
ОРДЕНОМ ТРУДОВОГО 
КРАСНОГО ЗНАМЕНИ

За многолетнюю активную 
общественно - политическую 
деятельность и в связи с 
восьмидесятилетием со дня 
рождения наградить тов. 
Кузьмичева Владимира
Александровича орденом 
Трудового Красного Знаме
ни.

Председатель Президиума 
Верховного Совета СССР 

Ю, АНДРОПОВ.

Секретарь Президиума 
Верховного Совета СССР 

Т. МЕНТЕШАШВИЛИ.

Москва, Кремль.
29 сентября 1983 г.

В Ы С О К И Е

ЗВАНИЯ
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР за 
заслуги в пропаганде марк- 
систско - ленинской теории 
и политики КПСС почетное 
звание «Заслуженный ра
ботник культуры РСФСР» 
присвоено Анне Федоровне 
Пановой — консультанту 
Дома политического просве
щения Томского обкома 
КПСС.

* * *
Указом Президиума Вер

ховного Совета РСФСР за 
заслуги в области профес
сионально - технического об
разования почетное звание 
«Заслуженный мастер про
фессионально - техническо
го образования РСФСР» при
своено директору техниче
ского училища № 9 (г. Кол- 
пашево) Семену Фадеевичу 
Сентябову.

НЙУКЙ И ЗДОРОВЬЕ ЧЕЛОВЕКЙ
ГЛАВНОЕ ВНИМАНИЕ— ПРОФИЛАКТИКЕ
Два дня в Томске прохо

дило выездное заседание 
президиума АМН СССР.

Заседайие открыл прези
дент АМН СССР академик 
Н. Н. Блохин.

Участников заседания
приветствовал первый сек
ретарь обкома КПСС А. Г. 
Мельников.

Выступившие на заседа
нии руководители томских 
подразделений научно-ис
следовательских учрежде
ний АМН СССР А. И. По
тапов, действительные чле
ны АМН СССР Р. С. Кар
пов и Н. В. Васильев, член- 
корреспондент АМН Б. Н. 
Зырянов, доктор медицин
ских наук В. Я. Семке и 
другие ученые охарактери
зовали деятельность Томско
го научного центра АМН 
СССР, направленную на вы
полнение решений XXVI 
съезда КПСС, июньского 
(1983 г.) Пленума ЦК КПСС, 
постановлений ЦК КПСС и 
Совета Министров СССР о 
дальнейшем развитии меди
цинской науки, улучшении 
охраны здоровья населения.

Всего четыре года насчи
тывает биография Томского 
научного центра АМН СССР. 
За это время здесь развер
нуты три сибирских фили
ала Всесоюзных научных 
центров АМН СССР — он
кологического, кардиологи
ческого, психического
здоровья, а также отдел ме
дицинской генетики Инсти
тута медицинской генетики 
АМН СССР. В их составе — 
58 научных отделов и лабо
раторий, клиники на 600 
коек. '

В Томском научном цент
ре работают 1.200 ученых, 
врачей, биологов, инжене
ров, в том числе два дейст
вительных члена и два чле
на - корреспондента АМН 
СССР, 17 докторов, 75 кан
дидатов наук. В целевой ас
пирантуре и ординатуре в 
Москве обучается более 30 
человек. За 2 года 10 врачей 
защитили докторские дис
сертаций.

Все научные подразделе
ния филиалов оснащены со
временным оборудованием. 
В них проводятся исследо
вания по актуальным проб
лемам онкологии, кардиоло
гии, психиатрии, медицин
ской генетики, разработаны 
перспективные планы этих 
работ на территории Сиби
ри и Дальнего Востока.

Центральное место в до
кладах было отведено тому, 
как томские ученые реали
зуют задачи, заслуживаю
щие, как отметил на июнь
ском Пленуме ЦК КПСС 
Ю. В. Андропов, особого 
внимания: предупреждение
заболеваний. Один из путей 
к этому — введение ежегод
ной диспансеризации всего 
населения.

Томский научный центр 
совместно с облздравотде- 
лом, медицинским институ- 
т*м, НИИ курортологии и

физиотерапии разработал 
комплексный план совмест
ных мероприятий по этой 
проблеме. Предприняты
практические шаги: по ре
шению бюро обкома КПСС 
на базе современного спор
тивно-оздоровительного ком
плекса «Томь» размещен от
дел профилактической кар
диологии Сибирского филиа
ла ВКНЦ, организовано на
учно - спортивно - оздоро
вительное объединение
«Центр здоровья». В лабора
тории автоматизированных 
методов исследования Сибир
ского филиала ВКНЦ разра
ботан макет первой очереди 
мобильной автоматизирован
ной системы массовых 
профилактических обследо
ваний в кардиологии.

Среди проводимых фили
алом* работ особое место за
нимает тема, выполняемая 
по заданию Госкомитета 
СССР по науке и технике: 
«Разработка методов выяв
ления артериальной гиперто
нии и эффективные спосо
бы профилактики ее ослож
нений в организованных по
пуляциях крупных промыш
ленных предприятий Сиби
ри».

В Томске накоплен боль
шой опыт работы плавучей 
поликлиники, ведущей в 
широких масштабах профи
лактический осмотр населе
ния удаленных поселков. В 
ближайшее время вступит в 
действие научно-консульта
тивная поликлиника Сибир
ского филиала ВКНЦ АМН 
СССР с функцией кардиоло
гического диспансера. Разра
батывается межведомствен
ная научная программа про
филактики сердечно - сосу
дистых заболеваний в Том
ской области, ,

На заседании выступил

министр здравоохранения 
СССР, кандидат в члены ЦК 
КПСС, депутат Верховного 
Совета СССР С. П. Бурен
ков.

Он отметил, что научные
направления созданных в 
Томске филиалов Всесоюз
ных научных центров АМН 
СССР отвечают нуждам 
здравоохранения. Однако 
вставшим на ноги академи
ческим подразделениям
предстоит еще окрепнуть. 
Для этого томским ученым 
и специалистам предстоит, 
критично оценив достигну
тое, много поработать.

Главное внимание следует 
обратить на профилактику 
наиболее распространенных 
в Сибири заболеваний, всерь
ез заняться организацией 
всеобщей ежегодной- дис- 
пансери-""ции населе
ния. Прежде всего — 
изменить психологию вра
чей, которые выжидают, 
когда больные придут к ним, 
вместо того, чтобы самим 
идти к больному.

Работу по всеобщей дис
пансеризации надо начи
нать сегодня, поставив в 

► центр внимания качество 
осмотров, профессиональную 
подготовленность медицин
ского персонала, занятого 
этим делом.

Для успешного проведе
ния диспансеризации необ
ходимо усиление работы по 
гигиеническому воспитанию 
населения, пропаганде здо
рового, трезвого образа жиз
ни, с тем, чтобы каждый 
советский человек заботился 
о своем здоровье и здоровье 
окружающих. Начинать эту 
работу надо с дошкольных 
коллективов.

Развивая работы по про
филактике наиболее распро
страненных заболеваний —

сердечно - сосудистых и он
кологических, следует боль
ше уделять внимания остро
кишечным и другич инфек
ционным заболеваниям.

—- Небывало тревожная 
международная обстановка, 
о которой говорится в за
явлении Генерального сек
ретаря ЦК КПСС, Председа
теля Президиума Верховно
го Совета СССР товарища 
Ю. В. Андропова, требует 
от нас, — сказал в заклю
чение министр здравоохра
нения СССР, — высокой со
знательной производствен
ной дисциплины, полной от
дачи сил, знаний и умения 
делу укрепления здоровья 
населения.

В принятом постановле
нии президиум АМН СССР 
одобрил основные направле
ния научной, научно-орга
низационной и лечебной де
ятельности томских филиа
лов подразделений АМН 
СССР. Намечены меры, спо
собствующие выполнению 
задач, поставленных парти
ей и правительством перед 
медицинской наукой и здра
воохранением,

Участники выездного засе
дания президиума АМН 
СССР посетили подразделе
ния Томского научного цент
ра АМН СССР, лечебные 
учреждения Томска.

В. МОИСЕЕВ.
* * *

НА СНИМКЕ: министр
здравоохранения СССР
С. П. Буренков беседует е 
руководителем отделения 
промышленной психиатрии 
Сибирского филиала Всесо
юзного научного центра 
психического здоровья АМН 
СССР Б. С. Положим (отде
ление открыто на террито
рии манометрового завода).

Фото В. Кровельщикова.
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Обмен профсоюзных билетов
Смотром работы профсо

юзных организаций, взыс
кательной проверкой того, 
как они выполняют решения 
XXV I съезда КПСС, XV II 
съезда профсоюзов СССР, 
станет обмен профсоюзных 
билетов, который начинает
ся 1 октября этого года и 
закончится в 1987 году.

Как сообщили корреспон
денту ТАСС в ВЦСПС, это 
вызвано тем, что со времени 
последнего обмена профсо
юзных документов прошло 
более 20 лет. За эти годы 
произошли большие качест
венные изменения р дея
тельности советских проф

союзов, формах и методах 
их работы, организационном 
строении, социальном соста
ве.

Действующий профсоюз
ный билет был рассчитан на 
10 лет. В настоящее время у 
большинства членов проф
союзов срок действия биле
тов закончился. Предстоя
щий их обмен связан также 
с переходом профсоюзных 
организаций на безмароч- 
ную систему уплаты член
ских взносов.

Разработан образец ново
го единого профсоюзного би
лета; упрощена его форма. 
Он вишневого цвета. На ти

тульном листе — два ордена 
Ленина и орден Октябрьской 
Революции, которыми на
граждены советские проф
союзы. Значительно продлей 
срок действия профсоюзного 
билета, изменен порядок от- 

. метки об уплате членских 
взносов. Внесены некоторые 
другие изменения.

В связи с переходом на 
безмарочную , уплату взно
сов отпадает необходимость 
ежемесячно наклеивать мар
ки. В билете отметка об уп
лате будет производиться 
раз в год, а также при сня
тии члена профсоюза с уче
та в данной организации.

Люди восьмидесятых

T IT V  П ГЫД П Р !Г Ч Г ? Н  Четин и Зубарева спро-
1 Р У Д  U b i/ l t l  1 С П  ектировали линию травления

держателей. Загрузка и вы- 
Конструкторские усовер- грузка держателей на новой 

шенствования сделали обо- линии механизированы, что
рулование цеха № 4 более значительно облегчило
современным. Так, конст- труд рабочих,
рукторы отдела механиза- * О. СИМОНЦЕВА.
ции и автоматизации В. Ф. Манометровый завод.

КОРОТОК ДЕНЬ НА ПЕРЕГОНЕ
День был пасмурный, по- 

осеннему сырой и ветреный. 
Бригада путейцев работала 
в «горловине» станции. Ли
нейный электромеханик
Дмитрий Григорьевич Лы
сенко находился среди них. 
Внешне ничем не отличал
ся от остальных: оранжевый 
жилет, в руках — кувалда, 
вместе со всеми занят подъ
емом пути. Выделялся 
Дмитрий Григорьевич лишь 
высоким ростом, да основа
тельностью и неторопливо
стью, которые свойственны 
хорошим специалистам-, зна- 

’ токам своего дела.
Лысенко — связист. Он 

отвечает за сигнализацию, 
автоблокировку, электриче
скую централизацию стан
ции. Но от состояния путево
го хозяйства зависит успеш
ная работа всех средстз 
связи. И за долгие годы ра
боты на транспорте взял за 
правило—поддерживать с пу
тейцами самый тесный кон
такт.

— Сегодня поднимаем 
входную стрелку, — сказал

Лысенко. — Я должен здесь 
присутствовать.

За сорок . лет работы на
транспорте у Лысенко не
было ни одного случая бра
ка. В трудовой книжке — 
записи о десятках поощре
ний. И от министерства, и 
от обкома партии, и от уп
равления дороги—

Трудовая биография Дмит
рия Григорьевича началась 
в 1943 году, когда не испол
нилось и семнадцати лет. У 
него заболел отец, старший 
брат был на фронте, сестру 
направили н,а восстановле
ние разрушенных войной

. магистралей. Настал черед 
позаботиться о семье ему. 
Мать почему-то хотела, что
бы он стал плотником. Од
нако вышло иначе. Лысен
ко жили на станции Яя, где 
профессия железнодорожни
ка пользовалась особой по
пулярностью. Городок своим 
рождением был обязан
строительству Транссибир
ской магистрали. У  Дмитрия 
за плечами было восемь
классов, уровень знаний по

тем временам солидный, и 
он стал монтером железно
дорожной связи.

Сорок лет назад хозяйство 
у связистов было гораздо 
проще. Помощь товарищей 
по работе, собственная доб
росовестность помогли бы
стро освоиться с обязанно
стями. время было военное, 
спрос особый. Дима не жа
лел себя, работа ему понра
вилась. Через год, когда 
сдавал экзамены на электро
механика, поразил комис
сию тем, что знал все схе
мы полуавтоматической бло
кировки наизусть.

На Транссибирской маги
страли Лысенко проработал 
без малого двадцать лет. 
Отсюда уходил на службу 
в армию, сюда вернулся по
сле демобилизации. На 
прежнюю должность. Ему 
пришлось трудиться почти 
на всех станциях от Тайги 
до Мариииска.

В 1958 году в Тайгинской 
дистанции сигнализации и 
связи, где работал Лысенко, 
первыми почетное звание 
ударника коммунистического

труда получили двое. Одним 
из них был Дмитрий Гри
горьевич. А спустя год его 
наградили медалью «За тру
довую доблесть».

Участок у Лысенко — 
двенадцать километров.
Плюс станция Богашево. 
Станция небольшая, всего 
двенадцать стрелок, однако 
сюда поступает немало гру
зов, и объем маневровой ра
боты не мал.

— В этом году, — сказал 
Дмитрий Григорьевич, — 
повреждений на моей линии 
не было.

Следует отметить, что это 
лучший показатель в Том
ской дистанции сигнализа
ции и связи. За счет чего 
добивается Лысенко надеж
ности в работе устройств и 
оборудования? Прежде всего 
это постоянная и кропотли
вая работа по графику тех
нологического обслуживания. 
Профилактический ремонт 
предупреждает поломки.
Для Дмитрия Григорьевича 
нет в этом графике работ 
важных и второстепенных. 
Все одинаково важно, все

му уделяет максимум вни
мания. Поэтому всегда ч^м- 
нибудь занят. Частенько 
«прихватывает» Лысенко ве
черние часы. Наверное, по
этому не нравится ему зи
ма: за короткий день на пе
регоне многое не сделаешь. 
Благодать летом — даже но
чи белые...

В -прошлом году на его 
участке путь капитально от
ремонтировали. Железнодо
рожная колея была полно
стью обновлена. Это в нема
лой степени способствует 
успешной работе устройств 
связи. Только и сам Дмит
рий Григорьевич не сидел 
во время ремонта. По своей 
инициативе на всем участке 
установил дублирующие сое
динители. Потрудиться приг 
шлось много. Только отвер
стий в рельсах просверлил 
более тысячи. Повысилась 
безопасность движения поез
дов.

Два года назад Лысенко 
провел у себя, занятия шко
лы передового опыта. К не
му съехались коллеги со

Обмен профсоюзных Доку
ментов — не техническое 
мероприятие. Он имеет 
большое организационно-по
литическое значение и при
зван способствовать даль
нейшему улучшению работы 
каждой профсоюзной орга
низации, повышению обще
ственной и трудовой актив
ности членов профсоюзов, 
расширению профсоюзной 
демократии,. укреплению 
трудовой и производствен
ной дисциплины, организо
ванности и порядка во всех 
звеньях народного хозяйст
ва страны. .

всей магистрали от Тайги до 
Белого Яра. Многому научи
лись. И стрелки, и приводы, 
и путевые коробки, и многой 
другое в его сложном хо
зяйстве содержатся образцо
во. Да и могло ли быть ина
че? Дмитрий Григорьевич 
давно является на пред
приятии тем человеком, на 
кого равняются. И в прош
лую пятилетку, и в нынеш
нюю ему почти каждый год 
вручается знак «Победи
тель социалистического со
ревнования». А  в 1980 году 
Лысенко был награжден ор
деном «Знак Почета».

Брак любую работу не 
красит. Но, скажем, брак то
каря не может идти ни в 
какое сравнение с тем, что 
произойдет на магистрали, 
если в ответственный мо
мент откажет сигнализация 
или не сработает стрелка... 
Дмитрий Григорьевич пони
мает всю меру этой ответ
ственности. А приходится 
ему нелегко. Вот уже в те
чение трех лет работает 
один, без помощника. Слож
но найти монтера. Не хвата
ет у нас рабочих рук. И Лы;- 
сенко справляется с двой
ной нагрузкой. А что де
лать? Не может коммунист 
Лысенко объяснять непо
ладки трудностями, хотя и 
объективными.

Н. ТУПИЦЫН.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



1 октябре 1983 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ 8

БУДУТ ПОМНИТЬ ДЕХКАНЕ
После взрываНа коротких привалах, в 

перерывах между учебными 
«боями» находят время сол
даты и офицеры ограничен
ного контингента советских 
войск в Афганистане для 
того, чтобы встретиться с 
дехканами. И нередко даже 
за небольшой промежуток 
времени успевают оставить 
о себе память добрыми де
лами.

А заодно и трактор...
Неожиданно замер зелено

ватый гусеничный транспор
тер посреди кишлака. Оста
новилась вся колонна бое
вых машин. Выпрыгнув из 
люка, механик - водитель 
виновато доложил команди
ру подразделения: ослабло
звено гусеницы, надо заме
нить.

Подъехала ремонтная ле
тучка. Быстро сообразив, в 
чем дело, вытащил из кузо
ва нехитрое оборудование и 
инструменты ефрейтор Бо
рис Губин. Сноровисто при
нялся за работу.

А  между тем поодаль от 
машин собралась большая 
группа людей. Губин уже за
канчивал работу, когда один 
из них подошел к советским 
воинам и о чем-то заговорил, 
показывая рукой на окраи
ну поселка. Командир подо
звал переводчика.

— Недавно здесь побывала 
банда душманов, — сообщил 
тот. — Кроме того, что они 
разрушили несколько зда
ний, еще и заминировали

поле. И когда крестьяне, не 
зная об этом, вывели един
ственный в селе старенький 
трактор — он подорвался на 
мине. Вот и просит весь ки
шлак, чтобы советский сол
дат помог.

Командир посмотрел на 
часы, на своих солдат, на 
афганских крестьян. Задер
живаться подразделение не 
имело права. Но и не по
мочь людям тоже нельзя — 
это не в правилах советских 
воинов.

— Догоните колонну на 
мврше, — обратился он к 
Губину.

— Так точно, товарищ ка
питан!

И вновь бойко застучал по 
переносной наковальне мо
лоток. Отремонтировав гу
сеницу трактора, Борис Гу
бин проверил и мотор: 
благо, до службы в армии 
немало поработал на бульдо
зере в родном Казахстане, 
назубок успел изучить «дви
жок».

Зарокотал мотор, трактор 
двинулся в поле.

Ночная тревога
Не раз уже останавлива

лись у этого небольшого 
горного кишлака на отдых 
воины части, где служит 
старший лейтенант меди
цинской службы Сергей 
Дымов. Здесь он каждый раз 
проводил прием больных — 
ведь поездка до ближайше
го врача не менее ста кило
метров.

И на этот раз рассчиты

вал Дымов с рассветом при
нять людей в своей палатке 
с красным крестом. Но 
случилось так, что его по
мощь понадобилась еще но
чью...

Тревогу поднял часовой: 
к расположению советских 
воинов в непроглядной тьме 
быстро приближалась груп
па людей. На отклик они 
ответили бурно и быстро. 
Рожала одна из женщин в 
кишлаке. И что-то там было 
неладно. Срочно понадоби
лась помощь. Знахарь, к ко
торому всегда обращались в 
таких случаях за помощью 
крестьяне, оказался бесси
лен.

Собирался советский док
тор недолго: сумка с инстру
ментами всегда наготове. И 
вот уже в сопровождении 
крестьян и нескольких вои
нов — на случай непредви
денных встреч с душмана
ми, которые не щадят нико
го, он спешит по узкой, тро
пинке в кишлак.

Помощь пришла вовремя. 
Еще час-два — и женщину 
спасти бы не удалось. С пер
выми лучами солнца кресть
яне, так и не разошедшиеся 
в эту ночь по домам, услы
шали крик родившегося ре
бенка.

— Порядок, ^адьчик, — 
устало улыбнулся в ответ на 
молчаливый вопрос людей 
старший лейтенант.

И, хоть сказал он это по- 
русски, его хорошб поняли. 
Он почувствовал это по дру
жески протянутым рукам.

Взрыв далеко впереди 
прогремел неожиданно. Его 
раскат еще, казалось, звучал 
в воздухе, а. командир под
разделения старший лейте
нант Д. Васильев уже рас
порядился о боевой готовно
сти. В горных ущельях вся
кое может случиться: и бан
диты внезапно напасть, и 
обвалиться огромная глыба.

Через несколько минут 
вернулся связной из пере
довой группы. «Подорвался 
на мине один афганский 
грузовик, второй — цел, но 
скатился в неглубокую, бы
струю речку, Людей не об
наружено».

Оставив несколько еолдат, 
разбирающихся в технике, 
ремонтировать машину,
старший лейтенант Василь
ев с остальными начал по
иск крестьян. Афганский 
водитель Рахман громко 
кричал, что русские пришли 
на помощь и что всем надо 
быстрей собираться под их 
защиту. . И не успокоились 
советские воины до тех пор, 
пока не собрали всех, не 
усадили в машину . вто
рую пришлось оставить — 
и не проводили ■мирных жи
телей до крупного населен
ного пункта, где стояла аф
ганская воинская часть. 
Только тогда продолжила 
рота выполнение учебно
боевого задания.

(Корр. ТАСС).
Ограниченный контингент 

советских войск в ДНА.

ЮЖНО-УКРАИНСКАЯ 
АЭС: СТРОИТСЯ ВТО
РАЯ ОЧЕРЕДЬ.

НИКОЛАЕВСКАЯ ОБ
ЛАСТЬ. ПУСКОМ ПЕР
ВОГО ЭНЕРГОБЛОКА 
МОЩНОСТЬЮ МИЛЛИ
ОН КИЛОВАТТ Д ДЕ
КАБРЕ ПРОШЛОГО ГО
ДА ЮЖНО - УКРАИН
СКАЯ АЭС БЫЛА 
ВКЛЮЧЕНА В ЕДИНУЮ 
ЭНЕРГОСИСТЕМУ СТРА
НЫ. СТРОИТЕЛЬСТВО 
АТОМНОГО ГИГАНТА 
ПРОДОЛЖАЕТСЯ. ПОЛ
НЫМ ХОДОМ ВОЗВО
ДИТСЯ ВТОРОЙ ЭНЕР
ГОБЛОК — «МИЛЛИОН- 
НИК». (на снимке).

Фото А. Кремко,

(Фотохроника ТАСС).

Пьянству —  бой!

Ч У Ш К И Н , Н А Д Я
И „С УХ О Й  ЗАКОН"

«Надя, продай зеленщикам по две бут. водки.
С. ЧУШКИН».

«Надя, продай Сластнииеву Н. Г. 8 (восемь) бут. вина.
С. ЧУШКИН».

бут. вина.
С. ЧУШКИН».

Отвечает юрисконсульт 
облисполкома Г. В. Кузьмин.

Имею ли я право офор
мить покупку товара в кре
дит, если я взяла на произ
водстве ссуду для молодой 
семьи?

Н. ТИХОНОВА.
Томский район.

— Получение беспроцент
ной ссуды молодой семьей 
не является препятствием 
для покупки товаров в кре
дит. в магазинах, если у 
гражданина нет других дол
гов по исполнительным до
кументам, по которым удер
жания из заработной пла
ты производятся в размере 
50 процентов.

У меня умерла жена. 
Осталась кооперативная 
квартира и вещи. Сам я ин
валид, нахожусь в интерна
те для престарелых. Кто 
может позаботиться о со
хранении имущества?

В. КЛЮКИН.
Шегарский район.
— В целях охраны на

следственного имущества 
вам следует обратиться в 
нотариальную контору. При 
необходимости нотариальная 
контора, а там, где ее нет, 
исполком местного Совета 
народных депутатов могут 
назначить ответственного 
хранителя или опекуна на
следственного имущества. 
(Статьи 555, 556 граждан
ского Кодекса РСФСР).

* * *
Где должны храниться 

детекие коляски семей, про
живающих в общежитиях?

КУКУШКИНЫ,
ХАЙРУЛИНЫ 

и другие.
г. Томск.
— Проживание семейных 

граждан в общежитиях за
прещается. В связи с этим 
и места хранения детских 
колясок законом не регули
руются.

Администрация и профсо
юзный комитет, поселившие 
в общежитие семейных, 
должны решить и постав
ленный вами вопрос.

«Надя, продай 4 (четыре)

Из объяснения Ситниковой 
Надежды Ивановны, заведую- 
щей магазином в Березовке 
Каргасокского района:

«С 1 июня по 1 сентября 
торговля спиртными была за
прещена, но иногда были на
рушения — по разрешению 
директора совхоза В. Е. Т ре я, 
директора Мех ь-Чижапс кого 
коопзверопромхоза А. Т. Сит
никова, председателя сельско
го Совета С. Ф. Чушкина. По 
их запискам люди приходили 
ко мне на дом, даже в выход
ные дни, чтобы я отпустила 
спиртные напитки. За этот пе
риод мной было продано 
примерно 20 ящиков водки и 
100 ящиков вина.

С 1 сентября возвратились 
к талонной системе, но 9. 10,
11 сентября вино продавалось 
без талонов, по разрешению 
председателя сельского Сове
та Чушкина С. Ф. Торговля по 
такой системе, я считаю, не
возможна. Во-первых, рабо
тать очень трудно. Во-вторых, 
пьют очень много. Выдача 
талонов не контролируется, 
выписывают больше нормы».

Эти документы — записки 
продавцу и ее объяснения— 
собраны в селе Березовка 
Каргасокского района. Они 
неопровержимо свидетель
ствуют о низкой трудовой 
дисциплине в местном сов
хозе. И руководители даже 
не пытаются это скрывать. 
Особенно тревожное поло
жение на фермах. /

—• Пьянствуют строители, 
которым поручрю подготав
ливать дворы к зиме, — рас
сказывал заместитель ди
ректора созхоза имени Ильи
ча Б. П. Толстых. — Мы 
должны были поставить 
скот в зимние помещения к 
25 сентября, но это удастся 
только к октябрю. Так же 
было и на сенокосе: без вод
ки — никуда. Это как сти
мул...
. На период страды в рай
оне был объявлен «сухой 
закон», то есть продажа 
спиртного была запрещена. 
Формально. Водку и вино па
са мом деле продавали с ве
дома и по запискам предсе

дателя Усть-Чижапского 
сельского Совета. Да, это он 
автор записок, приведенных 
в начале статьи. С. Чушкину 
принадлежит и новый тер
мин — «зеленщики», так 
Сергей Федорович окрестил 
механизаторов, подвозящих 
скоту зеленые корма. Ясно, 
что водка к добру не приво
дит. Помнят здесь, как за
тонул катер, управляемый 
пьяным капитаном, — на 
день была парализована ра
бота на лугах.

Как это ни странно, Чуш
кин — еще и председатель 
комиссии по борьбе с пьян
ством. Факты говорят о 
том, что он откровенно по
творствует пьяницам. Прав
да, принимает меры, чтобы 
самому остаться сухим — в 
конце месяца отбирает у 
продавца свои записки 6 и 
уничтожает их.\ Никаких 
чтобы следов!.. Свои дейст
вия объясняет так:

— Поехали рабочие за зе
леными кормами, девять че
ловек. И я написал продав
цу, чтобы продала им по две 
бутылки водки. Надо же ид
ти на уступки...

Эти «уступки», приводят 
к тому, что в Березовке и 
Чижапке пьяницы чувству
ют себя вольготно, нередки 
на етой почве и преступле
ния. А директор совхоза 
В. И. Трей вместо того, что
бы организовать работу доб
ровольной народной дружи
ны, тоже сочиняет записки 
продавцу. Не отстает от него 
и директор Усть-Чижапского 
коопзверопромхоза А. Т. 
Ситников. В итоге только в 
период, «сухого закона» (с 1 
июня по 1 сентября) в ма
газине Березовки было про
дано 20 ящиков водки и 190 
ящиков вина. А в магазин 
Чижапки с базы в июле 
привезли 300 бутылок вод
ки и 72 бутылки вина, в ав
густе — 190 бутылок водки и 
30 бутылок вина. Это «су
хой закон» по-каргасокски.

По сути дела не было 
здесь и нет никаких рграни-

чений в продаже винно-во
дочных изделий. Спиртное 
продают и днем, и ночью, в 
любое время, вызывая про
давца из дому. Сейчас это 
делается по «талонам». Не
которых, правда, этих тало
нов лишают в порядке нака
зания. Действует ли такая 
мера?

В Березовке встретилась 
на улице некая В. Ф. Берды
шева. Она ходила по посел
ку, выпрашивая талоны на 
водку. Объяснила:

— Меня лишили этих та
лонов. Но все равно их 
возьму. Сам председатель 
рабочего комитета совхоза 
Александр Григорьевич
Алексеев талоны даст.

Нет, не случайно многие 
рабочие обращаются в раз
ные инстанции с жалобами, 
что пьяницы мешают жить 
и трудиться. Доходит до то
го, что на дойку едут с вод
кой, пасти коров — тоже со 
спиртным. А продавцы жа
луются, что от талонной си
стемы никакой пользы. Да
же приезжающие из Ново
сибирской области сборщики 
ягод покупают по 7—10 бу
тылок вина — и все, по та
лонам..-.

В то же время в магазине 
не хватает муки, пряников, 
печенья и других мучных 
изделий. Вместо них приво
зят вино. Хлеб появляется 
раз в два дня. За ним вы
страиваются длиннющие 
очереди.

Почему же руководители 
района закрывают глаза на 
эти безобразия? В совхозе 
рассказывали, что однажды 
появился здесь начальник 
райсельхозуправления Г. И. 
Попов, посмотрел на все,
схватился за голову и тут 
же уехал...

Мы, работники - милиции, 
со своей стороны принимаем 
меры для наведения по
рядка. Но без помощи пар
тийных, профсоюзных, ком
сомольских . и других обще
ственных организаций до
биться этого сложно. Руко
водителям района надо не 
хвататься за голову при ви
де безобразий, а крепче 
браться, за дело.

И. БЫЧИХИН,
старший инспектор отде

ла УВД.

, ВЕНА, 29 сентября. Здесь 
открылся очередной, 31-й 
раунд переговоров о взаим
ном сокращении вооружен
ных сил и вооружений в 
Центральной Европе.

Выступивший на пленар
ном заседании глава делега
ции ЧССР Э. Кеблушек под
черкнул, что с учетом остро
ты и ответственности пере
живаемого сейчас момента 
новый раунд переговоров 
приобретает особое значение. 
Форсированное наращива
ние Западом военных при
готовлений, и прежде всего 
планы размещения на тер
ритории европейских . стран 
— членов НАТО, в том чис
ле участников переговоров в 
Вене, новых американских 
ракетно-ядерных средств 
средней дальности, вызыва
ют растущую тревогу • за 
судьбы мира. В этой обста
новке необходимы конкрет
ные шаги по устранению 
военной угрозы, укреплению 
мира и международной без
опасности, ограничению во
оружений.

Государства — участники 
Варшавского Договора нема
ло сделали в поисках реали

стических и взаимоприемле
мых решений на венских пе
реговорах, Давно назрел во
прос о продвижении на них 
к соглашению.

Принципиально важное 
значение для выхода из за
тянувшегося тупика на пе
реговорах имеют предложе
ния, внесенные социалисти
ческими странами 17 февра
ля нынешнего года, и их 
новый проект «Соглашения 
о взаимном сокращении во
оруженных сил и вооруже
ний и связанных с этим 
мерах в Центральной Евро
пе» от 23 июня 1983 года. 
Э. Кеблушек отметил, что 
эти предложения сохраня
ют все полезное, что было 
достигнуто на переговорах 
ранее, и в то же время, ба
зируясь на новом подходе, 
содержат необходимые пред
посылки для достижения 
взаимоприемлемых догово
ренностей в сжатые сроки.

Опыт позитивно закон
чившейся недавно мадрид
ской встречи показывает, 
что ее участники, преодолев 
разногласия, сумели до
биться договоренностей. Хо
телось бы верить, кто при

мер Мадрида послужит оп
ределенным стимулом и для 
Вены.

Делегации социалистиче
ских стран ожидают, что 
.западные участники дадут 
в ближайшее время деловой 
и конструктивный ответ на 
комплекс их новых предло
жений, подчеркнул в заклю
чение представитель ЧССР. 
Это позволило бы добиться 
реальных положительных 
результатов на венских пе
реговорах уже в нынешнем 
году.

Однако выступивший - на 
этом же заседании от име
ни Запада представитель 
Нидерландов не дал конст
руктивного ответа на пред
ложение государств — уча
стников Варшавского До
говора. Более того, он пы
тался использовать преступ
ную антисоветскую провока
цию с южнокорейским са
молетом, организованную 
спецслужбами США, для ос
ложнения венских перегово
ров. Делегации социалисти
ческих стран дали реши
тельный отпор этой недо
стойной вылазке.

Упрочив международную
иезопасн

I ЖЕНЕВА. Здесь заверши- 
I лась международная анти

военная встреча обществен
ных организаций, проходив
шая в .течение трех дней в 
женевском Дворце наций. В 
ней приняли участие около 
150 делегатов, представляю
щих 50 международных и 
региональных и 41 нацио- 

8 нальную организацию из 18 
стран, в том числе СССР.

Участники антивоенного 
форума, среди которых бы
ли видный общественный 
деятель, лауреат междуна-

ОСТЬ
родной Ленинской премии 
мира Шон Макбрайд, пре
зидент Всемирного Совета 
Мира Ромеш Чандра, пред
ставители неправительствен
ных, антивоенных и демо
кратических организаций и 
движений, обсудили напря
женную обстановку, создав
шуюся в мире. На встрече 
было . выражено единодуш
ное мнение о необходимости 
принять срочные меры для 
упрочения международной 
безопасности.

Резкой критике подверг

ли участники встречи поли
тику администрации, США. 
Ее авантюристический курс 
на подхлестывание гонки 
вооружений и размещение 
новых американских ядер- 
ных ракет на европейском 
континенте ставит мир на 
грань ядерной войны.

Выражением коллектив
ной воли делегатов стали 
принятые ими документы. 
Над человечеством нависла 
угроза ядерного ' уничтоже
ния, однако еще возможно 
превратить нашу планету в 
мир без оружия и войн, под
черкивается в общем заяв
лении. В документе содер
жится призыв ко всем на
родам мира к сплочению в 
борьбе против ядерного 
уничтожения, для того что
бы избежать нового витка 
гонки вооружений и укре
пить безопасность в Европе 
и мире.

Грубей ше

нарушение

прав человека j
БрНН. Как грубейшее 

нарушение прав человека 
в ФРГ расценила запад
ногерманская демократи
ческая общественность 
решение суда по сфабри
кованному «делу» против 
школьного учителя Кар
ла-Отто Эккартсберга. За 
то, что он выдвинул 
свою кандидатуру от 
Германской коммунисти
ческой партии на’ выбо
рах в местные органы 
власти в земле 'Нижняя 
Саксония (в этой земле 
правит консервативная 
партия — ХДС), судебные 
власти вынесли неслы
ханное постановление — 
уволить Эккартсберга с 
работы!

В ходе судебного разби
рательства на учителя Я 
оказывался сильнейший I 
нажим, от него требовали 3 
отказаться от коммунис- 1 
тических убеждений, I 
выйти из ГКП. «Только в 1 
этом случае за вами бу- J 
дет сохранено рабочее 
место», — внушали ему 1 
следователи. Однако Эк- 1 
картсберг решительно от- 1 
верг все домогательства, 1 
заявив, что стал членом | 
Германской компартии по | 
убеждению и будет про- 
должать борьбу за корен
ные интересы рабочего \ 
класса.

Противоправное реше
ние суда было встречено 
присутствовавшими, в за
ле возгласами протеста. 
Защитник Эккартсберга 
потребовал пересмотра 
решения суда. В защиту 
незаконно уволенного 
преподавателя выступила 
фракция СДПГ в Ланд
таге (земельном - парла
менте) Нижней Саксонии. 
Послания солидарности 
учителю прислали более 
30 тысяч преподавателей 
школ из различных 
стран,

«Дело» Эккартсберга —- 
еще один разительный 
пример продолжающихся 
в ФРГ гонений на лиц с 
прогрессивными, взгляда
ми в рамках позорной 
для страны пресловутой 
системы «запретов на 
профессии», острие кото
рых главным образом на
правлено против комму
нистов.

я СОФИЯ
Здесь проходит очеред- 

I нал сессия Народного со- 
I бранил НРБ. В работе сес- 
I они принимают участие 
1 Генеральный секретарь ЦК 
I БКП, Председатель Государ-

|ственного совета НРБ 
Т. Живков, член Политбюро 
ЦК БКП, Председатель Со
вета Министров НРБ Г. Фи
липов.

Депутаты рассмотрят и 
утвердят проекты законов 
о едином плане развития 
экономики НРБ и государ- 

| ственном бюджете Болга
рии на 1984 год, обсудят 
ряд других вопросов.

m  ЗАПАДНЫЙ БЕРЛИН

Социалистическая единая 
партия Западного Берлина 
полностью одобряет мир
ные инициативы Советского 
Союза и других социалис
тических стран, заявила 
чле|Д бюро и секретариата 
Правления СЕПЗБ М. Гра- 
новски. Выступая на кон
ференции, посвященной на
чалу учебного года в пар
тийных организациях, она 
подчеркнула, что все уси
лия СЕПЗБ направлены на 
то, чтобы содействовать 
сохранению мира, прекраг- 
щению гонки вооружений и 
продолжению политики раз
рядки международной на- 

I пряженности.
I Главной задачей М. Гра- 
1 новски назвала предотвра- 
3 Щение размещения в Запад

ной Европе новых американ- 
§ ских ядерных ракет средней 
1 дальности. Нынешнее обост- 
I реиие международного по- 
1 ложения, указала она. — 
I это результат враждебной 
j миру политики администра-' 
§ ции Рейгана, которая ис- 
■ пользует сейчас все средст

ва для того, чтобы добить
ся роенного превосходства 
Над Советским Союзом.

m  Ку в е й т

Причина сохраняющейся 
напряженности на Ближнем 
Востоке —. агрессивный эк
спансионистский курс Из
раиля, встречающий" пол--- 
ную поддержку со стороны 
Вашингтона, пишет кувейт
ская газета «Аль-Анба».

Касаясь событий в Лива
не, газета отмечает, что 
Соединенные Штаты уже не 
в первый раз инспирируют 
там взрывоопасную обста-

I носку для осуществления 
вмешательства в дела этого 
арабского государства и 
обеспечения своих гегемо- 
мистских интересов. Заго
вор Вашингтона и Тель- 
Авива преследует далеко 
идущие цели — превратить 
весь район Восточного Сре
диземноморья в свою вот
чину.

Мир на Ближнем Восто
ке, подчеркивает газета, не 
отвечает интересам США. 
Именно поэтому админист
рация Рейгана не собира
ется выводить американ
ских морских пехотинцев 

в из Ливана, хотя их прмсут- 
9 стви© там чревато новыми 
9 осложнениями для всего ре- 
I гиона.

ВОЯЖ ХАБРЕ ВО ФРАНЦИЮ
ПАРИЖ. На дальнейшую 

эскалацию империалистиче
ской интервенции в Чаде на
целен начавшийся 29 сентяб
ря вояж во Францию главы 
режима Нджамены Хабре и 
его предстоящие встречи с 
французскими руководите
лями. По сообщениям печа
ти, участники переговоров 
обсуд'ят пути расширения 
присутствия сил вторжения 
в Чаде и организации даль
нейших крупномасштабных 
провокаций в этом регионе 
Африки. .

Под давлением правитель
ства Рейгана, которое в по
рыве откровения сами фран
цузские официальные лица 
назвали «невыносимым», 
Париж приступил к прямо
му вмешательству в Чаде. 
Франция перебросила в Чад 
3.500 парашютистов, боевые 
самолеты, вертолеты, танки, 
бронетранспортеры, ракет
ное оружие, тяжелую артил
лерию. Переброска француз

ского вооружения продолжа
ется по «воздушному мосту» 
и морем. В рамках операции 
вторжения под кодовым на
званием «Манта» француз
ские войска, получающие 
разведывательную информа
цию от США, участвуют в* 
боевых операциях против 
сил переходного правитель
ства национального единства 
(ППНЕ) Чада. Решение об 
интервенции было принято 
Парижем в нарушение 
франко-чадского соглаше
ния о военном сотрудниче
стве от 1976 года, которое,

. по признанию французских 
официальных лиц, «запре
щает Франции прямое вме
шательство в этой африкан
ской стране путем ведения 
военных или полицейских 
операций».

Усиливая грубое вмеша
тельство в чадские дела, 
США и Франция стремятся 
решить свои неоколониали
стские задачи в центре Аф

рики. Как сообщил издаю
щийся в Париже журнал 
«Африк-Ази», Вашингтон 
планирует создать на севе
ре Чада свои военные базы, 
если отрядам Хабре удаст
ся при помощи французских 
сил вторжения захватить 
|ту часть страны.

Режим Хабре проводит во 
Франции кампанию вербов
ки наемников для борьбы 
против войск ППНЕ. Пер
вый контингент наемных 
убийц, насчитывающий свы
ше сотни так называемых 
«технических советников», 
уже отбыл с французской 
территории в Нджамену, со
общила газета «Валер актю- 
э л ь » .

Услуги «солдат удачи» оп
лачиваются главным обра
зом Вашингтоном, приняв
шим решение об оказании 
крупной финансовой под
держки режиму Хабре, ко
торый не имеет базы среди 
населения Чада.

« З Е Л Е Н Ы Й

АГРЕССИВНО
ВАШИНГТОН. Палата 

представителей конгресса 
США одобрила разработан
ную Белым, домом так на
зываемую «компромиссную» 
резолюцию в отношении за
кона о военных полномочи
ях, которая разрешает ад
министрации продлить срок 
пребывания морской пехоты 
США в Ливане еще на 18 
месяцев. Таким образом, Бе
лому до'му по сути дан «зе
леный свет» на продолже
ние его агрессивного, интер
венционистского курса в 
отношении этой страны, на
правленного на закрепление 
американского военного при
сутствия на Ближнем Вос
токе. «Впервые со времен 
вьетнамской войны палата 
конгресса предоставляет 
президенту столь широкие 
полномочия», — отмечает 
телекомпания Эй-би-си.

В ходе обсуждения многие 
конгрессмены предупрежда
ли, что администрация тол-

С В Е Т »
МУ  К У Р С УI

кает Соединенные Штаты на 
тот^же пагубный путь, кото
рый в недалеком прошлом 
уже завел страну в болото 
«грязной войны» во Вьетна
ме, «Крайне опасной» на
звал политику Белого дома 
член палаты представителей, 
республиканец У. Брум
филд. «США не могут побе
дить в Ливане», — подчерк
нул другой представитель 
республиканской партии 
Т. Рот. «Мы не должны за
бывать уроков Вьетнама»,— 
заявил его коллега из демо
кратической партии С. Гиб
бонс.

Хотя резолюция ограничи
вает пребывание американ
ской морской пехоты в Ли
ване 18 месяцами, Белый дом 
не делает секрета из того, 
что он и не помышляет о 
выводе интервенционистских 
сил США из этой страны а 
обозримом будущем. В пись
ме конгрессу Рейган откро
венно заявил, что морские

пехотинцы могут остаться в ; 
этой стране и по истечении 
18-месячного периода. Он 
также не исключил возмож
ности возникновения «об
стоятельств», которые могут 
«потребовать значительного 
расширения роли и числен
ности вооруженных сил 
США в Ливане».

Угождая имперским уст
ремлениям правящих кругов 
США, конгрессмены, столь ! 
любящие становиться в позу г 
«слуг народа», открыто пре
небрегли мнением большин
ства населения страны, ко
торое требует положить ко
нец втягиванию США в но
вую военную авантюру за 
рубежом. Как показал опрос 

. общественного мнения, про
веденный газетой «Вашинг
тон пост» и телекомпанией 
Эй-би-си, 62 проц, амери
канцев высказались за рез
кое ограничение конгрессом 
срока пребывания морской 
пехоты США в Ливане! К,ак 
отмечает «Вашингтон пост», 
«значительная часть опро
шенных высказала мнение, 
что растущее вмешательство 
США в ливанский конфликт 
может завести страну в пу
чину новой кровавой войны 
типа вьетнамской».

В с т р е ч а ю т  с  п о л и ц и е й
ТОКИО. Японские власти 

стягивают усиленные поли
цейские формирования в Са
себо, «куда 1 октября при

будет американский атом
ный авианосец «Карл Вин
сон». Пр сообщению агент

ства Киодо Цусин, в этот 
порт из Нагасаки было пере
брошено 1.800 «блюстителей» 
порядка, специально 
ных для разгона дед 
ций.
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служба погоды соовщ йет. . .
«Внимание! К сведению пас

сажиров. Сегодня вылеты са
молетов по местным авиалини
ям выполняться. не будут».

Знакомо?.. В дороге не бы
вает без происшествий. Сколь
ко легенд и притч породило 
это сиденье на чемоданах, ког
да во всем виновата одна лишь 
погода.

Днём и ночью ведут наблю
дения работники Томской ‘авиа- 
пионно - метеорологиче с к о й 
станции. Синоптики — наблю
датели, прогнозисты, радио
метеорологи, радисты — словом, 
множество людей делаЛт здесь 
погоду. Их работа требует пре
дельного внимания: даже не
большая ошибка чревата тут 
роковыми последствиями.

Пункт метеорологов-наблюда- 
телей находится почти в самом 
начале взлетно-посадочной по
лосы огромного аэродромного 
поля. Все, кто здесь находятся,' 
выполняют свои обязанности в 
том четком и размеренном рит
ме, к которому привыкли. 
Только что, запустив шар-пи
лот, обработав данные на мик

ро-ЭВМ, Галина Николаевна 
Трофимова передала результа
ты (скорость и направление 
ветра) Ольге Петровне Зайце
вой. Добавив к ним показания 
о давлении и облачности, Оль
га Петровна по внутренней 
связи передала все эти данные 
начальнику смены синоптику 
Эльвире Владимировне Козлов
ской. И, словно извиняясь, что 
работа сегодня идет спокойно, 
сказала: «Надо было «к нам 
прийти, когда погода плохая. 
Вот тогда мьг через каждые 30 
минут замеры делаем. А  если 
уж штормовая, так чуть ли не 
через каждые пять минут за
просы идут. Но нам всем очень 
нравится такая работа. Стара
емся выполнять ее на «отлич
но».

Радиоаппаратурный зал, где 
в этот раз была хозяйкой Еле
на Анатольевна Егорова, пред
ставляет большое и сложное хо
зяйство. География данных О 
состоянии погоды, которые по
ступают сюда по фототелегра
фам и телетайпам, огромна. На 
кольцовках (картах), которые 
передаются, через каждые три

часа, нанесены температура, 
"облачность, влажность, направ
ление и изменение ветра и дав
ления. Анализ этих данных 
позволяет инженерам-синопти- 
кам составлять прогноз на 
всех участках летных маршру
тов. Эти же кольцовки, пере
данные группе по обслужива
нию народного хозяйства, поз
воляют прогнозировать погоду 
во всей области.

Днем 28 сентября на всех 
местных воздушных трассах 
была хорошая погода. Все дан
ные о ней экипажи самолетов 
узнавали из бланков, которые 
лежали на столе рабочего каби
нета синоптиков. «Богом пого
ды» в этот день «была Эльвира 
Владимировна Козловская.

НА СНИМКАХ: данные о 
погоде передает Ольга Петров
на Зайцева (справа) и практи
кант Инна Викторовна Дружи
на; запуск шара-пилота выпол
няет Галина Николаевна Тро
фимова; в радиоаппаратурном 
зале Елена Анатольсвпа Егоро
ва.

И. ПОТАПОВ.
Фото автора.

оторепортаж

■[тбЗиииСТАРЕЙШИН 
МАТЕМАТИК СИБИРИ
На прилавках магазинов 

«Академкниги» появилась 
вышедшая в . издательстве 
«Наука» книга о томском 
ученом, первом профессоре 
математики в Сибири Федо
ре Эдуардовиче Молине.*).
■ Выдающийся математик, 

один из зачинателей совре
менных алгебраических ис
следований Ф. Э. Молин 
жил и работал в Томске с 
1900 до 1941 года. Он был 
приглашен на должность 
профессора математики в 
Томском технологическом 
(Ныне политехническом) ин
ституте — первом техниче
ском вузе Сибири. Здесь 
Ф. Э. Молин проработал до 
1918 года, а с открытием в 
Томском университете фи
зико-математического фа
культета был его профессо
ром до последних лет жиз
ни. в течение ряда лет был 
профессором Сибирских
высших женских курсов, 
позднее работал по совмести
тельству и в Томском педа
гогическом институте. С 
деятельностью Ф. Э. Моли
на связаны организация 
высшего математического 
образования и начало науч
ных исследований по мате
матике в Сибири.

Многолетняя научная и 
педагогическая деятельность 
Федора Эдуардовича прохо
дила в двух научных и 
культурных центрах Рос
сии — Тарту и Томске. Уро
женец Риги, Ф. Э. Молин 
окончил физико-математи
ческий факультет Тартуско- ■ 
го (тогда — Дерптского) уни
верситета, там же защитил 
магистерскую и докторскую 
диссертации и занимал 
должность доцента в тече
ние 17 лет. Результаты ал
гебраических исследований, 
изложенные в его доктор
ской диссертации (1892 г.) и 
ряде статей, были основопо
лагающими для теории 
строения систем высших 
комплексных чисел или ас
социативных, алгебр по со
временной терминологии. 
Эти работы сразу получили 
признание и высокую оцен
ку среди математиков.

В Томске,Ф. Э. Молин за
нимался организацией пре-

*) Н. Ф. Канунов. Федор Эду
ардович Молин. «Наука», 1983 г.

подавания математики в 
Технологическом институте, 
на высших женских курсах, 
в университете, педагогиче
ском институте. Нужно 6Ы- 
ло разработать программы и 
курсы лекций, составить 
руководства,. организовать 
практические занятия со 
студентами (что было педа
гогическим новшеством в то 
время). Уже в первое деся
тилетие работы в Томске 
Федор Эдуардович подгото
вил и опубликовал 12 курсов 
лекций и сборников задач по 
различным разделам выс
шей математики.

За 23 года работы в нашем 
университете он читал мно
гие курсы, проводил семина
ры, руководил исследовани
ями молодых ученых, вел 
занятия с аспирантами. 
Дипломировался у Федора 
Эдуардовича и автор этих 
строк. С организацией при 
университете научно-иссле
довательского института ма
тематики и механики Ф. Э. 
Молин руководил там отде
лом, был ответственным ре
дактором «Известий» инсти
тута — первого математиче
ского журнала в Сибири.

В 1934 году Ф. Э. Молину 
было присвоено почетное 
звание заслуженного деяте
ля науки РСФСР.

Книга вышла в научно
биографической серии Ака
демии наук СССР. Ав
тор — кандидат физи
ко-математических наук, до
цент Н. Ф. Канунов — в те
чение нескольких лет рабо
тал в нашем университете.

В первой 'монографической 
работе о Ф. Э. Молине по
следовательно освещены 
дерптский и томский перио
ды жизни и творчества уче
ного, его алгебраические 
труды, дана обширная биб
лиография. В приложение 
включены некоторые пись
ма и отзывы о творчестве 
Ф. Э. Молина его коллег и 
современников.

Книга о Ф. Э. Молине 
представляет несомненный 
интерес для всех интересую
щихся историей ' развития 
науки. Особенно — для том
ских читателей.

Н. КРУЛИКОВСКИЙ,
заведующий кафедрой
теории функций универ

ситета, доцент.

СУББОТА, 1 октября 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА 

МОСКВА
8.00. «Время». 8.о5. «Если хо

чешь быть здоров». 9.05, «Чу
деса без чудес». 9.3о._ 40-й ти
раж' «Спортлото». 9.45. Кон
церт артистов Кцпра. 10.15. 
«Поэзия». «С. Капутикян». 11.00. 
«Для вас. родители!» 11.30. 
«Давид Ойстрах». Документаль
ный телефильм.

С 12.35 до 12.40 — перерыв.
12.40. «Это вы можете». 

13.30. Премьера документаль
ного фильма «Добрый день, 
человек». 14.00. «Радуга». «Фи
еста» (Филиппины!. 14.15. «Се
годня в мире». 14.30. Кониеот, 
15.10. «Лица друзей». 15.55. ! 
«Фильм — детям». «Азиз»..

С 17/00 до 17.15 — перерыв.
17.15. Беседа политического 

обозревателя Л. А. Вознесен
ского. 17.45. «В мире живот
ных». 18.45. «9-я стмдия». 21.00. 
«Время». 21.35. «В городском 
саду играет духовой - ор
кестр...». Концерт. 21.55. Но
вости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
МОСКВА

8.00. Утренняя гимнастика.
8.15. «Если хочешь быть здо
ров». 8.25. Концерт ансамбля 
«Варна». Передача из Болга
рии. 8.45. «Окенский берег». 
Документальный телефильм.
8.55. «Утренняя почта». 9.25. 
Программа Кишиневской сту
дии телевидения. 10.55. Чем
пионат мира по борьбе самбо.
11.15. «Клуб путешественни
ков». 12.15. «Учителям посвя
щается». Передача из Куйбы
шева. 13.00. «Музыкальный ки
оск». 13.30. «Что? Где? Когда?» 
14.50. Д. Бисти.. Книжная гра
фика. 15.00. Молодежь на мар
ше мира. 18.15. «Рассказы о 
партии». Рождение партии. 
17.05. Концерт мастеров ис- 
kvcctb. 18 оо. «У  театральной 
афиши». 19.00. Теннис. Кубок 
Дави»а Сборная ЧССР — сбор
ная СССР. 19,45. Международ
ное обозрение. 20 Об. «Спокой
ной НОНН, малыши1» 20.1,5.
«9 лероВ-- о » . 2..1 .00. «Ршемя». у
21.35. «Комелия ошибок». Ху- ■ 
дожественный телефильм. 1-я 
и 2-я серии. I

Сегодня по области — об
лачная погода с прояснения
ми, временами слабый 
дождь, ветер юго-запаЛный, « 
9—14 метров в секунду, тем
пература 9—14, по западным 
районам 4—9 градусов теп
ла. В Томске — 9—11 граду
сов тепла.

2—3 октября — перемен-' 
ная облачность, местами
осадки, ветер западный, 7—
12 метров в секунду, темпе
ратура ночью в первой по
ловине периода 0 •—■ плюс 5, 
во второй половине периода 
минус 2 — плюс 3, днем 
3—8 градусов тепла.

Редактор
Н. Г. НЕСТЕРЕНКО.

Наши интервью

НА ПОРОГЕ СЕЗОНА
В концертном зале филармонии 

1еский оркестр. Накануне наш 
(ирижером оркестра В. Д. КУЦЕНКО:

открывает 38-й сезон Томский симфони- 
корреспондент

— Виталий Данилович,
вероятно, сегодняшний день 
для вас знаменателен вдвой
не. Открытие сезона — все
гда праздник для музыкан
та. К тому же исполнился 
год, как вы работаете е ор
кестром. Срок небольшой,? 
но определенные итоги под
вести: позволяет. Поэтому
хотелось бы услышать, как 
прошел этот год для вас, 
для коллектива?

— Думаю, что его можно 
назвать плодотворным. Ко
нечно, сезон был «пристре
лочным», я знакомился не 
только с коллективом, но и 
с залом, томскими слушате
лями. Впечатления с само
го начала складывались 
благоприятные. Сразу с удо
вольствием отметил, что 
Томск — город музыкаль
ный. Концертная жизнь 
здесь богата, причем высту
плениями филармоническо
го плана. Люди охотно 
идут на 'серьезную класси
ческую музыку, на многие 
концерты трудно . купить 
билет. А слушатель — пре
красный! Это ведь самое 
главное для музыканта, ког
да его понимают, вместе с 
ним испытывают радость от 
встречи с большим искусст
вом. Я твердо уверен, что 
только классика воспиты
вает в человеке доброе и 
светлое, поднимает его 
культуру. Вот почему мне 
было особенно п ри ятно , что 
в Томске такое серьезное 
внимание уделяется пропа
ганде классической, народ
ной музыки. Огромную под
держку оказывают в этом 
партийные, советские орга
ны.

Весь сезон мы напряжен
но трудились. Много зани
мались по инструменталь
ным группам. Это дало по
ложительные результаты. 
Значительно лучше, чем в

начале сезона, стали прохо
дить даже рядовые кон
церты. Хороший отзыв по
лучил оркестр на прослуши
вании комиссией Министер
ства культуры РСФСР. Это 
вдохновляет. Правда, полно
го удовлетворения все яге 
нет. Но, может быть, это и 
хорошо. Самоуспокоенность 
в творчестве > чревата по
следствиями. Нам есть над 
чем работать и дальше.- По
вышать мастерство—в этом 
наше искусство безгранич
но. Пока же мы сделали в 
этом направлении лишь оп
ределенный шаг.

— Какие программы сезо
на особенно запомнились?

— Как я уже сказал, се
зон в целом представляет
ся интересным. Был и ряд 
необычных программ. Гото
вили мы их с радостью, с 
хорошим творческим наст
роением, поэтому было 
вдвойне приятно, когда 
слушатели их тепло приня
ли. Наверное, многим за
помнилось концертное ис
полнение оперы Р. Леонко- 
валло «Паяцы». Мне кажет
ся, что это удачная форма 
пропаганды оперной музы
ки. Ведь оперного театра в 
нашем городе нет, а жанр 
этот любят многие. Обычно 
гастролеры предлагают хо
рошо знакомый набор из 
«Аиды», «Риголетто», «Кар
мен»... Другие . шедевры 
оперного искусства, к кото
рым относятся и «Паяцы», 
очень редко указаны на 
гастрольных афишах.

Впервые была исполнена 
в Томске 13-я симфония 
Д. , Шостаковича. Дважды 
выступал с оркестром из
вестный пианист Лев Вла
сенко, аплодировали слуша
тели мастерству Николая 
Петрова, Бориса Гутнико- 
ва, Олега Янченко. Встреча 
с такими талантливыми

встретился с главным

артистами всегда радостна. 
А для нас, их коллег, и весь
ма ответственна.

В прошлом сезоне впер
вые действовал абонемент 
«Симфоническая и орган
ная музыка». В его рамках 
прошло немало запомнив
шихся и слушателям, и 
исполнителям концертов. И, 
конечно, настоящим празд
ником стало закрытие сезо
на. Вместе с оркестром вы
ступал юный скрипач из 
Новосибирска Вадик Репин, 
буквально покоривший всех 
своей игрой. Кстати, нынче 
Вадик тоже приедет в Томск, 
его концерты состоятся во 
второй половине октября.

— А что принесло гаст
рольное лето?

— Мы дали несколько 
концертов в Челябинске. 
Выступали там не только в 
концертных залах, но и на 
различных площадках. Вез
де принимали очень тепло. 
Особенно запомнились встре
чи с тружениками Челябин
ского тракторного завода.

— Приходилось ли вам в 
течение сезона выступать в 
районах области?

— В январе вместе с 
оркрстром я был на севере. 
Поездка понравилась, хотя 
и была трудной. Сделал вы
вод: мы пока еще в большом 
долгу перед сельскими слу
шателями. Не так часто вы
ступаем перед ними, не 
всегда четко продумываем 
программы. Необходим спе
циальный цикл концертов, 
рассчитанный на сельского 
слушателя. Их подготовка — 
это одна из задач наступив
шего сезона.

—Что интересного ожидает 
любителей музыки в ны
нешнем сезоне?

—Довольно редко обраща
ются исполнители к творче
ству Бетховена. Нынче мы

ТЕЛЕФОРУМ «И Н ТЕР В И Д ЕН И Е»
Традиционный телевизи

онный форум стран «Ин
тервидения» открылся 29 
сентября в Москве.

Более 400 фильмов и про
грамм, созданных за послед
ний год мастерами кино и

телевидения Болгарии, Вен
грии, Вьетнама, ГДР, Кубы, 
Монголии, Польши, Румы
нии, Советского Союза, Че
хословакии и Финляндии, 
предложено зарубежным 
партнерам. Впервые участ

ники смотра смогут увидеть 
телепрограмму, которую
привезли в Москву мастера 
молодого телевидения Афга
нистана.

Ныне на телерынок при
были представители 48 те
леорганизаций и телеком
паний из 29 стран Европы, 
Азии и Америки.

Программа смотра вклю-

решили познакомить слуша
телей как можно полнее ,с 
произведениями гениально
го композитора. Оркестр ис
полнит все его девять сим
фоний. Томит# не раз апло
дировали мастерству про
славленного пианиста на
родного артиста РСФСР 
Льва Власенко. Думаю, вза
имную 'радость принесет и 
новая встреча. В его испол
нении прозвучат фортепь
янные концерты Бетховена. 
Также будут исполнены 
скрипичный концерт, трой
ной концерт для фортепья
но, скрипки и виолончели.

В концертном исполнении 
услышат любители музыки 
оперу Н. Римского - Корса
кова «Моцарт и Сальери», 
мы приурочили ее исполне
ние к 140-летию со дня рож
дения композитора. Во вре
мя традиционного праздни
ка симфонической, камер
ной и народной музыки в 
Томск приедет пианист 
заслуженный артист РСФСР 
Д. Башкиров. За дирижер
ский пульт встанет народ
ный артист Латвийской ССР 
И. Домаркас. Кстати, нын
че мы намерены приглашать 
на гастроли и других дири
жеров, опытных мастеров. 
Ведь тайны оркестровой иг
ры бесконечны, все время 
открываешь ‘ что-то новое. 
Знакомство с другой испол
нительской манерой, с дру
гим «прочтением» сочине
ния, несомненно, принесет 
коллективу пользу.

Концертная деятельность 
оркестра будет расширена. В 
прошлые сезоны была упу
щена из нашего внимания 
аудитория среднего юноше
ского возраста. У  нас суще
ствовали абонементы толь
ко для детей и для студен
тов. Средние и старшие 
школьники были забыты. 
Теперь для них составлена 
специальная программа,

Оркестр окреп, пополнил
ся его состав. К нам при
шли восемь новых исполни
телей. Укреплена струнная 
группа. Коллектив и впредь 
будет знакомить слушателей 
с лучшими произведениями 
советских композиторов, рус- 
кой классической и запад
ной музыки.

чает художественные, доку
ментальные, научно - -по
пулярные фильмы, му
зыкальные телепрограм
мы, 80 картин пред
ставляет Советский Со
юз. В их числе — карти
ны на международные темы, 
шесть новых лент из серии 
«Рассказы о Сибири».

хищение Европы: мифы и ре
альность» ■— 9, 10-05. 11-10,
12-15, 13-20, 14-25. 15-30, 16-35.

1 октября. ОТКРЫТИЕ XXXV1H 
СИМФОНИЧЕСКОГО СЕЗОНА. 
Симфонический концерт —
19-30:

D 1CSE2I
В КИНОТЕАТРАХ: 

«РОДИНА»
1 октября. «Анна Павлова» 

(две серии) — 9, 12, 15, 18-10, 
21-10.

имени М. ГОРЬКОГО
1 октября. «Экипаж для Син

гапура» — 8-40, 10-20, 12,
13-40, 15-20, 17, 18-40, 20-20. 22. 
«Букет фиалок» — 9, 10-50,
12-40, 14-30, 16-20, 18-10, 20,'
21-50. Зал кинохроники. «По-

«ОКТЯБРЬ»
1 октября. . Мультфильм 

«Вук» — 10-30. «Ночные всад
ники» — 9, 10-50, 12-40, 1.4-30, 
16-20, 18-10, 20. 21-50. «Пол
ковник Дельмиро Гувейя» 
8-50. 12, 13-40, 15-20, 17, 18-40, 
20-20, 22.

имени И. ЧЕРНЫХ
1 октября. «Игра в четыре 

руки» — 9, 10-50, 12-40, 14-30,
16- 20, 18-10, 20, 21-40. «Само
званцы поневоле» (две серии)
— 9, 11-30; 14, 16-30, 19. 21-20.

«ПИОНЕР»
1 октября» Мультфильм 

«Снежная королева» — 9, 11, 
13, 15. «Экипаж» (две серин)
— 17, 20.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
«СИБКАБЕЛЬ»

1 октября. «Ночная смена»—
17- 20, 19, 21.

Ш р Ш Ш

ЛЮБИТЕЛЯМ ПУТЕШЕ
СТВИЙ Т.ОМСКИЙ ОБ
ЛАСТНОЙ СОВЕТ ПО ТУ 
РИЗМУ И ЭКСКУРСИЯМ 
ПРЕДЛАГАЕТ СОВЕРШИТЬ 
УВЛЕКАТЕЛЬНЫЕ ПУТЕ
ШЕСТВИЯ ПО ВСЕСОЮЗ
НЫМ ТУРИСТСКИМ М АР
ШРУТАМ В ОСЕННЕ-ЗИМ
НИЙ ПЕРИОД 1983 года.
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1 Москва —- т/к «Измай- 6 12, 21, 22,
лово». 31 октября; 72

1, 2, 11, 12,'
21, 22 ноября;
1, 2, И, 12,
21 декабря

52 Кисловодск — Нальчик. 20 27 октября; 130
13, 21 ноября;
5 декабря

-63 По Грузии и Армении. 20 23 ноября 130
81 Черноморское побере- 20 3, 5, 13, 17,

жьс Кавказа. 18 ноября 100
100 Черноморское побере- 20 3, 5, 13, 17,

жье Кавказа. 18 ноября 90
309 Черноморское побере- 20 3, 5, 13, 17,

жье Кавказа. 18 ноября 105
328 От курортов Кавказ- 20 22 декабря 130

ских Минвод к Тихому
Дону.

600 По Гуцулыцине (лыж- *
ный). 15 24 декабря 74

644 От Полтавы к Одессе. 18 14 ноября 130
683 Снежные Карпаты (ав-

тобусный). 16 14 декабря 91
667 Прикарпатский 

бусный).
(авто-

20 22 ноября 112
Владельцу путевки необходимо знать:
туристская путевка дает право на размещение на ту

ристских базах и в комфортабельных гостиницах, трех
разовое питание, туристско-экскурсионное обслуживание 
по плану, внутримаршрутный транспорт;

в стоимость путевки не входит проезд до места назначе
ния и обратно;

путёвка предоставляет 30-процентную скидку на авиа
ционный билет с 15 ноября к началу туристского марш
рута и от конца его.

За справками обращаться по адресу: г. Томск, ул. Гер
цена, 10.

Телефон 3-1,4-21.

$

Родные и близкие с при
скорбием извещают о смер
ти горячо любимой жены, 
матери, бабушки

БУЛЫЧЕВОЙ 
Марии Михайловны.

I Вынос тела — 1 октября.
I в 16 чзеов, из квартиры по

койной (ул. Тверская, 105. 
кв. 21).

Родные и близкие с при
скорбием извещают о смер
ти ветерана труда и войны

КРИВОШАПКО
Ивана Федоровича.

Коллектив Томского таро-
ремонтного предприятия
выражает соболезнование
старшему экономисту В. А.
Ткаченко по 
отца

поводу смерти

МАЗУРОВА
Андрея Ивановича.

I--------- ------—  -----?— "
г Управление «Томскобл- 
I ремстройбыт» выражает,
я глубокое соболезнование 

родным и близким по пово
ду смерти •работника уп
равления

ХОХЛОВА
Александра Павловича.
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